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Visite du Président tebboune en egyPte :

Activer les mécanismes de concertation et de coordination

sommet arabe :

 Le Président Tebboune affirme 
sa volonté d’asseoir une base 
pour l’action arabe commune

Le Président Tebboune 
regagne Alger après une 

visite de travail en Egypte

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, et son 

homologue égyptien, Abdel 
Fattah Al-Sissi, ont convenu 
de promouvoir les cadres de 
coopération bilatérale à travers 
l’activation des mécanismes de 
concertation et de coordination 
entre les deux pays à tous les 
niveaux, soulignant leur volonté 
de continuer d’œuvrer au 
développement de leurs relations 
de coopération économique, 
selon la déclaration conjointe 
publiée par la Présidence de la 
République au terme de la visite 
du Président Tebboune au Caire, 
dont voici la traduction APS.
“Dans le cadre des liens 
historiques qui unissent la 
République arabe d’Egypte 
et la République algérienne 
démocratique et populaire, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
effectué, les 24 et 25 janvier 

2022, une visite de travail 
et de fraternité au Caire, à 
l’invitation de son frère le 
président égyptien, Abdel Fattah 
Al-Sissi, qui lui a réservé un 
accueil solennel au Palais d’Al-
Ittihadiya à Héliopolis, lequel a 
été suivi d’entretiens en tête-à-
tête entre les deux présidents et 
d’une séance de concertations 
élargies aux membres des 
délégations des deux pays.
Lors de la rencontre, les deux 

parties ont examiné divers 
aspects des relations entre la 
République arabe d’Egypte 
et la République algérienne 
démocratique et populaire, ainsi 
que les voies et moyens de les 
promouvoir à la hauteur des 
aspirations des deux peuples 
frères et au service de leurs 
intérêts mutuels, à la lumière 
de la communauté de destin 
qui les unit et de leurs objectifs 
communs.

Les deux présidents ont 
souligné le caractère stratégique 
et privilégié des relations 
bilatérales et convenu de 
promouvoir les cadres de 
coopération bilatérale entre les 
deux pays à travers l’activation 
de leurs mécanismes de 
concertation et de coordination 
à tous les niveaux.
Ils ont, dans ce contexte, 
annoncé la tenue de la prochaine 
session de la Haute commission 
mixte entre l’Egypte et l’Algérie, 
sous la présidence des Premiers 
ministres des deux pays, et du 
mécanisme de concertation 
politique au niveau des ministres 
des Affaires étrangères, au cours 
du premier semestre de 2022.
Abordant les relations de 
coopération économique entre 
l’Algérie et l’Egypte, les deux 
présidents ont souligné leur 
attachement à poursuivre leur 
développement, à accroitre 
l’échange d’investissements, à 

tirer profit du climat attractif des 
investissements dans les deux 
pays, à augmenter les échanges 
commerciaux, à renforcer 
les partenariats, à échanger 
les expériences dans divers 
domaines en vue d’appuyer 
les efforts des deux Etat pour 
concrétiser le développement 
et la prospérité, augmenter 
les échanges et améliorer la 
performance de l’économie.
Pleinement convaincus que 
la sécurité nationale arabe 
est indissociable, ce qui 
exige la conjugaison des 
efforts et la solidarité arabe 
pour sa préservation et la 
dynamisation des mécanismes 
de l’action commune arabe, 
les deux présidents ont donné 
des instructions à l’effet 
d’intensifier la coordination 
lors de la prochaine étape pour 
dynamiser les mécanismes de 
l’action commune arabe dans le 
cadre de la Ligue arabe.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, mardi au Caire, sa volonté 
d’oeuvrer avec les dirigeants 
arabes, à réunir les conditions 
idoines pour le sommet arabe 
qu’abritera l’Algérie, à même 
d’asseoir une base pour amorcer 
une action arabe commue “dans 
un nouvel esprit”.
Lors d’une conférence de presse 
animée conjointement avec 
son homologue égyptien Abdel 
Fattah al-Sissi, à l’issue de leurs 
entretiens au Palais présidentiel, 
au Caire, dans le cadre de la 
deuxième journée de sa visite 
de travail et de fraternité en 
République arabe d’Egypte, le 
Président Tebboune a indiqué 
que ces entretiens avaient porté 
sur l’”ensemble des questions 
qui se posent dans les régions 
arabe et africaine, ainsi que sur 
les défis auxquels nous sommes 
confrontés aux niveaux régional 
et international”, précisant 
qu’ils ont permis d’aboutir à 
“une convergence des vues” 
et de souligner “l’impératif 
de poursuivre et d’élargir les 
concertations, en prévision 

du sommet arabe qu’abritera 
l’Algérie”.
A ce propos, le président de la 
République a exprimé sa volonté 
d’oeuvrer, aux côtés du président 
Al-Sissi et des dirigeants arabes, 
à réunir les conditions idoines 
pour le sommet arabe, à même 
d’asseoir une base pour amorcer 
une action arabe commune 
“dans un nouvel esprit” qui “fera 
prévaloir les dénominateurs 
communs”.
Pour le Président Tebboune, 
ce nouvel esprit s’appuie 
sur “l’impératif de prendre 
conscience et de faire face aux 

défis dans un contexte mondial et 
ce qu’il implique comme agendas 
publics ou secrets qui ne servent 
pas nos ambitions communes”.
Après avoir formé le voeux 
d’”établir des passerelles de 
coopération et d’entente aux plans 
arabe et africain”, le président de 
la République a souligné que ces 
entretiens étaient une opportunité 
pour évoquer “la dimension 
géopolitique régionale, africaine 
et arabe en particulier”, affirmant 
qu’il s’agit là d’un “objectif 
renouvelé dans la stratégie de 
coopération algéro-égypto-
africaine et algéro-égypto-arabe”.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a regagné, mardi soir Alger, 
après avoir effectué une visite 
de travail et de fraternité de 
deux jours en République 
arabe d’Egypte.
Le chef de l’Etat a été accueilli 
à l’Aéroport international 
Houari Boumediene par le 
Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, le Général 

de corps d’Armée, chef 
d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
Saïd Chanegriha et le directeur 
de Cabinet à la Présidence 
de la République, Abdelaziz 
Khellaf.
Cette visite a permis aux deux 
parties de souligner la nécessité 
d’une action commune aux 
niveaux arabe et africain et du 
renforcement de la coopération 
bilatérale, notamment dans le 
domaine économique.
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uniVersité :

 Suspension de l’activité pédagogique 
jusqu’au début février prochain

baC et bem:

Réouverture des sites électroniques pour 
les candidats libres du 1er au 15 février prochain

Corona Virus: 

2215 nouveaux cas, 988 guérisons et 13 décès 
durant les dernières 24h en Algérie

Deux mille deux 
cent quinze (2215) 
nouveaux cas 

confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 988 guérisons et 
13 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué lundi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 238.885, celui 

des décès à 6.508 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 160. 624.
Par ailleurs, 39 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 9 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 14 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 
tandis que 25 wilayas ont 

enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
“vigilance et respect” des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en 
insistant sur le respect du port 
du masque.

La plupart des 
responsables des 
établissements et 

centres universitaires ont 
décidé de suspendre l’activité 
pédagogique en présentiel 
jusqu’au début du mois de 
février prochain en raison de la 
flambée des cas de Covid-19, 
en maintenant les cours en 
ligne et en poursuivant la 
campagne de vaccination 
des travailleurs du secteur, 
a indiqué un responsable du 
ministère de tutelle.
Cette décision intervient en 
application des conclusions 
de la réunion extraordinaire 
consacrée à l’évaluation de 
la situation pandémique dans 
le pays suite à la propagation 
des cas de contamination 
au Coronavirus (Covid-19), 
présidée par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui avait souligné 
que “la décision de fermeture 
des universités revient aux 

chefs des établissements et 
des centres universitaires, en 
tenant compte du calendrier 
des examens et de la possibilité 
de les reprogrammer”.
Le directeur de la formation et 
de l’enseignement supérieur au 
ministère de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, Saidani Boualem, 
a indiqué dans une déclaration 
à l’APS, que “la décision 
de suspension de l’activité 
pédagogique en présentiel 
s’inscrit dans le cadre des 

mesures adoptées face à la 
situation sanitaire”, ajoutant 
que les examens du premier 
semestre sont également 
suspendus en attendant les 
nouvelles dates qui seront 
annoncées ultérieurement”.
Concernant la poursuite des 
cours en ligne, M. Saidani 
a affirmé que “cette option, 
qui concernait les unités de 
découverte, sera généralisée 
aux unités fondamentales 
dans certaines branches”, 
soulignant que quelques 

difficultés ont été relevées 
dans l’application de ce mode 
d’enseignement.
Parmi ces difficultés, il a cité 
notamment le faible débit 
internet, le manque de moyens 
financiers de certains étudiants 
et les difficultés d’adaptation 
de certains professeurs 
universitaires à cette nouvelle 
expérience de l’enseignement 
supérieur en Algérie.
M.Saidani a précisé que les 
cellules de suivi au niveau 
de chaque établissement 
universitaire veillent à 
“l’évaluation permanente de 
la situation pandémique et 
l’établissement de rapports 
périodiques.
Le même responsable a affirmé, 
par ailleurs, que les services et 
les structures administratives 
au niveau des établissements 
et des centres universitaires 
poursuivaient normalement 
leurs activités en vue d’assurer 
le bon déroulement de l’année 

universitaire, relevant “la 
possibilité de réduire le volume 
horaire des cours ou la durée 
des prochaines vacances”.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique poursuit, en 
parallèle, la campagne de 
vaccination entamée depuis 
plusieurs mois, a ajouté M. 
Saidani déplorant cependant 
la faible adhésion à cette 
campagne qu’il a qualifié 
d’”élément essentiel” dans la 
lutte contre la pandémie.
Il a appelé, à cet effet, la 
communauté universitaire à se 
faire vacciner dans l’objectif 
de garantir la sécurité de tout 
un chacun et de poursuivre 
l’année universitaire.
Le même responsable a 
souligné que tous les efforts 
sont consentis en vue 
d’assurer le succès de l’année 
universitaire, un défi, a-t-il 
dit, que le ministère de tutelle 
compte relever.

Le ministère de 
l’Education nationale a 
annoncé la réouverture 

des sites électroniques 
réservés aux candidats libres 
au Baccalauréat et au Brevet 
d’enseignement moyen session 
2022, du 1er au 15 février 
prochain, pour leur permettre 
de vérifier l’exactitude de leurs 
informations personnelles, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
“Le ministère de l’Education 

nationale informe l’ensemble 
des candidats libres aux 
épreuves du Baccalauréat et 
du BEM session 2022 de la 
réouverture des deux sites : 
https://bac.onec.dz https://bem.
onec.dz et ce à partir de mardi 
01 février jusqu’au mardi 15 
février 2022, pour leur permettre 
de vérifier l’exactitude de leurs 
informations personnelles, 
notamment le nom, prénom, 
date et lieu de naissance”, 
précise le communiqué.

“En cas d’erreurs, les candidats 
sont tenus d’informer 
par écrit la direction de 
l’Education concernant les 
corrections apportées”, note 
le communiqué, précisant 
que “pour les candidats 
inscrits à l’Office national 
de l’enseignement et de la 
formation à distance (ONEFD), 
ces derniers doivent en informer 
le centre régional relevant de 
l’ONEFD et ce avant mardi 22 
février 2022, dernier délai”.

Il est précisé aussi “qu’une 
fois le délai épuisé, les 
candidats porteront l’entière 
responsabilité de toute erreur 
non relevée dans les délais 
fixés”.
“L’examen de l’Education 
physique et sportive pour 

les candidats libres aura lieu 
durant la période allant du 08 
mai au jeudi 19 mai 2022”, lit-
on encore dans le communiqué.
Les candidats libres y compris 
ceux inscrits à l’ONFED 
sont appelés à retirer leurs 
convocations pour les deux 
épreuves précitées via les sites 
web de l’Office national des 
examens et concours (ONEC) 
à compter du dimanche 17 avril 
2022”.
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Covid-19:
 L’ANS réitère son appel aux donneurs de sang 

pour sauver la vie des malades

Covid-19 : 
Des spécialistes mettent en garde contre l’automédication

L’Agence national du 
Sang (ANS) a réitéré, 
par la voix de sa 

directrice générale, Lynda Ould 
Kablia, son appel aux citoyens, 
âgés de 18 à 65 ans, pour faire 
don de leur sang aux malades 
ayant un besoin urgent de cette 
substance vitale, soulignant la 
poursuite de l’activité des centres 
de transfusion sanguine en dépit 
de la propagation du covid-19.
Dans une déclaration à l’APS, la 
DG de l’ANS a appelé tous les 
citoyens à se rapprocher des 241 
centres du pays pour faire don de 
leur sang aux malades nécessitant 
une transfusion, particulièrement 
en cette période de pandémie 
de Covid19 marquée par une 
forte propagation du variant 
“Omicron”, et qui pourrait 
freiner les donneurs de sang par 
peur d’être contaminés.
La même responsable a déploré 
le déficit important enregistré 
dans les réserves de sang au 
niveau des centres nationaux 
en raison de la réticence des 
donneurs durant cette période, 
ce qui met en danger la vie de 
certains malades souffrant d’un 

besoin urgent de sang et de 
plaquettes, notamment ceux qui 
sont hospitalisés.
Mme Ould Kablia a rassuré les 
donneurs de sang que l’opération 
ne comportait aucun risque de 
contracter “une maladie ou un 
virus”  sachant que tous les 
instruments utilisés sont stérilisés 
et que toutes les mesures 
préventives contre le covid-19 
sont appliquées, affirmant qu’il 
n’y a à ce jour aucun produit ni 

médicament dans le monde qui 
peut remplacer le sang.
Elle a rappelé qu’à chaque hausse 
des cas de Covid19, un manque 
de donneurs est enregistré 
comme ce fut le cas durant la 3e 
vague en 2021 et actuellement 
avec la 4e vague au cours des 
dernières semaines, soulignant 
que les réserves de sang ont 
baissé de 50% durant ces deux 
vagues avant de reprendre une 
fois que la situation se stabilise.

De son côté, le président de 
la Fédération nationale des 
donneurs de sang, Kaddour 
Gherbi a réitéré son appel aux 
citoyens pour faire don de leur 
sang pour les enfants hémophiles 
et cancéreux, ainsi que les 
femmes enceintes sujettes aux 
hémorragies post-partum, outre 
les victimes des accidents de la 
route et les malades devant subir 
des interventions chirurgicales 
urgentes.

 Il a estimé que le don de sang 
était la meilleure aumône dont 
les bienfaiteurs seront rétribués.
M.Gherbi a rappelé que les 
donneurs de sang bénéficieront 
d’un bilan de santé gratuit et 
en cas de maladies décelées ils 
seront orientés vers les services 
spécialisés pour une prise en 
charge.
Conformément aux données de 
l’ANS, 325.102 poches de sang 
ont été collectées via 241 centres 
répartis à travers le territoire 
national durant le premier 
semestre 2021, soit une hausse 
de 11% par rapport au même 
semestre 2020, une période qui 
a connu une certaine stabilité 
des cas de contamination au 
Covid-19.
Sur un total de 325.102 
poches collectées durant la 
période considérée, l’Agence 
a recensé 57.45 % de donneurs 
bénévoles, 21.39% de donneurs 
réguliers, 36.06 % de donneurs 
occasionnels et 42.5% de 
donneurs parmi les proches et 
entourage des malades.

Des spécialistes ont 
mis en garde contre 
l’automédication et 

l’utilisation abusive de certains 
médicaments par des citoyens 
craignant d’attraper le covid-19 
suite à la récente flambée des 
contaminations par le variant 
Omicron.
Dans une déclaration à l’APS, 
le chef du Service “Médecine 
interne” à l’Etablissement 
public hospitalier (EPH) de 
Birtraria, Pr. Ammar Tebaibia, 
a tiré la sonnette d’alarme sur 
l’amplification du phénomène 
de l’automédication et de 
l’utilisation abusive de certains 
types de médicaments pour 
le traitement du Covid-19, à 

l’origine d’une “forte pression” 
sur ces médicaments au niveau 
des pharmacies d’officine.
“Pourtant, il est inutile de 
prescrire des antibiotiques, 
des anticoagulants et des 
corticoïdes à des malades qui 
ne souffrent pas d’inflammation 
ni d’obstruction artérielle”, a 
expliqué le spécialiste, faisant 
observer que très peu de malades 
contaminés par le variant 
Omicron, qui est moins virulent 
que ses prédécesseurs, ont besoin 
d’oxygène.
Aussi, a-t-il appelé ses collègues 
médecins à respecter le protocole 
et les consignes du ministère 
de la Santé à cet égard pour 
préserver la santé des citoyens. 

Il a également appelé les adeptes 
de l’automédication à s’abstenir 
de stocker et d’utiliser certains 
types de médicaments sans 
avis médical, prévenant que 
ce comportement pourrait les 
exposer à des “complications 
plus graves que la contamination 
même par le covid-19”.
Relevant que de plus en plus 
de citoyens prenaient d’assaut 
les pharmacies d’officine pour 
se procurer des médicaments 
contre les complications du 
covid-19, Pr. Tebaibia a regretté 
que certaines pharmacies 
préparent eux-mêmes des 
“kits de médicaments” qu’ils 
n’hésitent pas à vendre sans 
ordonnance. En cas d’apparition 

de symptômes bénins, Pr. 
Tebaibia invite les pharmaciens 
à recommander aux patients 
de prendre du “Pracetamol” 
et certaines vitamines avec du 
repos , un sommeil suffisant et 
de bonne qualité pour permettre 
au système immunitaire de 
reproduire des anticorps 
protecteurs.
Il recommande, vivement, la 
vaccination qui brise la chaîne 
de transmission du virus au lieu 
de recourir à l’automédication 
et à l’utilisation abusive des 
médicaments, les pays qui ont 
surmonté le variant « Omicron » 
se sont efforcés d’encourager les 
citoyens à précisant que 98 % des 
cas admis au service de médecine 
interne à l’EPH de Birtraria 
«n’étaient pas vaccinés”.
De son côté, le président du 
Conseil de l’ordre des médecins, 
Dr. Mohamed Bekkat Berkani 
a indiqué que le citoyen 
recourrait, habituellement, à 
l’automédication de peur d’être 
contaminé. Le pharmacien est 
appelé à lui expliquer qu’il ne 
devrait prendre de médicaments 
que sur ordonnance, tout en 
le mettant en garde contre 
l’utilisation abusive de 
médicaments qui pourraient 

compliquer davantage sa 
situation.
Le responsable du Syndicat 
national algérien des pharmacies 
d’officine (SNAPO), Dr. 
Massaoud Belambri estime, 
lui, que «si le ministère de la 
Santé autorise aux pharmaciens 
d’effectuer des tests rapides 
de dépistage du Covid-19, il y 
aurait beaucoup moins de cas 
d’automédication et, partant, 
moins de pression sur certains 
types de médicaments ».
D’autre part, Dr. Belambri 
juge impératif de durcir le 
contrôle sur les pharmaciens qui 
pratiquent la vente concomitante, 
imputant la forte pression sur 
certain type de médicaments 
par «la peur d’une éventuelle 
contamination» et le recours 
systématique des citoyens à 
l’automédication dès l’apparition 
du moindre symptôme grippal 
ou hyperthermie. Dans les pays 
développés, on ne prescrit plus 
d’antibiotiques...on conseille la 
prise de toniques, de suppléments 
minéraux et d’antalgiques afin de 
préserver la santé des citoyens et 
leur éviter une consommation 
excessive de médicaments, a-t-il 
conclu.(Avec Aps)
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Le procès de l’affaire du groupe 
agroalimentaire “Benamor” 
reporté au 2 février prochain

exportations algériennes du gnL :  
Une croissance de 7,8 % en 2021

Paiement par internet : 
Plus de 7,8 millions d’opérations effectuées en 2021

Le pétrole algérien a gagné 
plus de 28 dollars en 2021

Les cours du brut algérien, le Sahara 
Blend, ont gagné plus de 28 dollars 
en 2021, s’établissant à 70,89 

dollars le baril, soutenus notamment par 
le rebond de la demande de brut suite à la 
reprise de l’économie mondiale.
Selon le dernier rapport mensuel de 
l’Organisation des pays exportateurs de 
pétrole (Opep), la moyenne annuelle des 
prix du brut algérien est passée de 42,12 
dollars/baril en 2020 à 70,89 dollars en 
2021, soit une hausse de 28,77 dollars/
baril (+68,30%) .
Le Sahara Blend a été le troisième brut 
le plus cher en 2021, après l’Angolais 
Girassol (71,31 dollars/baril) et le Guinéen 
équatorial Zafiro (71,09 dollars/baril).
Le prix du brut algérien est établi en 
fonction des cours du Brent, brut de 
référence de la mer du Nord, côté sur 
le marché de Londres avec une prime 

additionnelle pour ses qualités physico-
chimiques appréciées par les raffineurs.
La hausse du Sahara Blend intervient dans 
un contexte d’augmentation générale des 
prix au marché pétrolier mondial en 2021.
Le prix moyen du panier de référence 
l’Opep (l’ORB) a augmenté de 28,42 
dollars, soit 68,5 %, en 2021, pour s’établir 
à 69,89 dollars/baril.
Il s’agit de sa moyenne annuelle la plus 
élevée depuis 2014, selon la même source.

Le pôle pénal économique et financier 
du tribunal de Sidi M’hamed (Alger) 
a décidé, mercredi, de reporter au 

2 février prochain, le procès des accusés 
dans l’affaire du groupe agroalimentaire 
“Benamor”.
Le report de ce procès intervient à 
la demande des accusés en raison de 
l’absence du collectif de défense.
Sont poursuivis dans cette affaire les 
propriétaires du groupe ainsi qu’une 
vingtaine d’accusés, dont les anciens 
Premiers ministres Ahmed Ouyahia et 
Abdelmalek Sellal, pour dilapidation de 
deniers publics, blanchiment d’argent, 
obtention d’indus privilèges et exploitation 
illégale de terres agricoles.

Les exportations algériennes 
en gaz naturel liquéfié 
(GNL) ont enregistré une 

croissance de 7,8 % en 2021, 
atteignant ainsi 11,48 millions 
de tonnes, a fait savoir, mercredi, 
l’Organisation des pays arabes 
exportateurs de pétrole (OPAEP).
Dans son rapport intitulé 
“évolutions du GNL et de 
l’hydrogène au dernier trimestre 
de 2021”, l’OPAEP a indiqué que 
“l’Algérie clôture l’année 2021 
avec des exportations globales de 
11,48 millions de tonnes contre 

10,58 millions de tonnes, soit une 
croissance annuelle de 7,8 %”.
Au dernier trimestre seulement, 
les exportations algériennes en 
GNL ont atteint près de 2,74 
millions de tonnes contre 2,5 
millions de tonnes au dernier 
trimestre de 2020, soit une 
croissance de 9,6 % sur une base 
annuelle.
D’après les données de l’OPAEP, 
l’usine de liquéfaction de gaz 
naturel de Skikda a poursuivi ses 
opérations d’exportation durant le 
dernier trimestre de 2021, avec un 

volume de 0,7 million de tonnes, 
après plusieurs mois d’arrêt 
durant 2020. La quantité restante 
de l’usine de liquéfaction de gaz 
naturel d’Arzew a été exportée.

Les cargaisons en GNL exportées 
l’année dernière par l’Algérie 
étaient destinées, pour la 
plupart, aux marchés européens 
afin de répondre à la demande 

européenne en gaz.
Ainsi, l’Algérie vient en 
quatrième position des plus 
grands exportateurs du GNL vers 
l’Europe, ajoute le rapport.
Selon les données de l’OPAEP, 
la Turquie était la destination la 
plus importante pour le GNL en 
provenance d’Algérie avec 37 %, 
suivie de la France (20%), puis 
de l’Espagne (14%), l’Italie (6%) 
et le Royaume-Uni avec (6%) 
, tandis que les autres marchés 
représentaient 17%.

Plus de 7,8 millions 
opérations de paiement 
via internet ont été 

enregistrées durant l’année 2021 
par les détenteurs des cartes 
interbancaires (CIB) et les cartes 
Edahabia d’Algérie Poste, a 
indiqué, mercredi à Alger, le 
directeur général du Groupement 
d’intérêt économique de la 
monétique, Madjid Messaoudene.
Intervenant lors de la 6ème 
édition du Forum “Rakmana”, 
organisée par le Groupement 
algérien des acteurs du numérique 
(GAAN), M. Messaoudene a 
affirmé que les opérations de 
paiement électronique à travers la 
toile ont connu un développement 
“appréciable” en Algérie durant 
l’année 2021 atteignant les 7,8 
millions d’opérations, contre 
4,5 millions en 2020, soit une 
évolution de 70,25 %.
Le montant global des transactions 
effectuées par internet a atteint 

l’année dernière 11,200 milliards 
de dinars, contre 5,4 milliards de 
dinars enregistrés en 2020.
S’agissant des opérations de 
paiement à travers les terminaux 
de paiement électronique (TPE), 
elles ont avoisiné, selon le 
responsable du GIE Monétique, 
les 2 millions sachant que le 
nombre de TPE en fonction au 
niveau national est de 40.000 
appareils.
Le directeur général du GIE 
Monétique a fait savoir, par 

ailleurs, que la plateforme 
d’intégration du paiement 
électronique “CIBWEb.dz” a 
permis de certifier 153 web-
marchands dont des grandes 
entreprises publiques et privées 
qui ont ingéré le paiement 
électronique sur internet auprès 
de leurs clientèles détentrices des 
cartes bancaires et postales.
M.Messaoudene a ajouté que le 
GIE monétique avait reçu plus 
d’une centaine de demandes 
émanant d’acteurs économiques 

et commerciaux voulant être 
certifié et homologué en tant 
qu’acteurs web-marchand.
Cet intérêt démontre, a-t-il 
souligné, “la confiance des 
usagers manifestée à l’égard du 
système de paiement en ligne qui 
est sécurisé par l’installation des 
infrastructures techniques aux 
standards internationaux”.
De son côté, la directrice générale 
d’Algérie Poste, Baya Hanoufi, 
a fait état d’une hausse de 400 
% des opérations de paiement 
électronique effectuées par les 
détenteurs de la carte Edahabia 
à travers les TPE durant l’année 
2021.
Algérie Poste a distribué à ce 
jour plus de 8 millions de cartes 
Edahabia et enregistre plus de 
150.000 demandes quotidiennes 
de nouvelles cartes, a précisé 
Mme Hanoufi, alors que le 
nombre total de détenteurs de 
comptes courants postaux (CCP) 

avoisine les 24 millions.
“Aujourd’hui, il y a une véritable 
nécessité de passer au paiement 
électronique des différents 
services. Cela va permettre de 
désengorger considérablement les 
agences d’Algérie postes, sachant 
que la majorité des opérations 
effectuées au sein de nos agences 
concernent le retrait d’argent et 
le paiement des factures (eau, 
électricité, gaz, téléphones et 
autres)”, a relevé également la 
directrice générale d’Algérie 
Poste.
Le regroupement du réseau des 
distributeurs automatiques de 
billets (DAB) et des guichets 
automatiques bancaires (GAB) au 
niveau national dans le cadre d’un 
récent accord conclu entre Algérie 
Poste et le réseau interbancaire 
a constitué une “réussite” et va 
booster le paiement électronique, 
a souligné Mme Hanoufi.
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annaba / Cadre de Vie

La cité ‘’Les Hongrois’’ dans un état 
désolant…Les habitants réclament 

l'éclairage et la disponibilité 
de bacs à ordures

"A la tombée de la nuit 
l'intérieur de la cité est 
totalement plongé dans 

le noir. On a à maintes fois soulever 
nos préoccupations en ce qui concerne 
l'éclairage public et le remplacement 
des lampes défaillantes au niveau des 
services concernés de la commune 
du secteur 3 et de l'EPIC, mais en 
vain face à nos désagréments. Il faut 
dire que le nouveau réseau électrique 
depuis sa mise en service a montré 
ses défaillances en matière d’éclairage 
public, qui fait que chaque semaine 
les mêmes contraintes reviennent et 
lorsque les services de la commune 
ou de l'EPIC interviennent pour la 
remise en état, c'est tout juste pour 
deux jours avant que les mêmes effets 
et les mêmes causes reviennent. On ne 
veut plus des opérations curatives de  
bricolage. Le problème doit être réglé 
définitivement, expliquent certains 
riverains en colère avant d'enchainer, « 
Nos enfants à la sortie des écoles et de 

l'Université souffrent énormément de 
ces fréquentes coupures intempestives 
!!! Faut-il attendre qu'un drame 
survienne? s'interrogent les riverains de 
cette cité où il faisait jadis bon de vivre. 
Les habitants attirent une nouvelle 
fois l'attention des communaux sur le 
problème des bacs à ordures " On a 
placé deux ou trois nouveaux bacs juste 

à l'entrée de la cité  alors qu'à l'intérieur 
de la cité par manque criard des bacs, 
les  ordures sont jetées à même le sol 
et même dans sur la chaussée. Les 
automobilistes sont obligés de passer 
dessus. On espère que les nouveaux élus 
feront mieux que leurs prédécesseurs 
"estiment ainsi les riverains en colère 
devant cette situation désolante.

annaba / inFrastruCtures sanit aire

La réception de l’hôpital de cardiologie prévue en  juillet 2022

annaba / éCLairage PubLiC

Le Boulevards ‘Bicha Youcef’ dans le noir
Les habitants réclament la rénovation de l’éclairage public 

annaba / anem 

Les agences de l’ANEM 
prises d’assaut à  cause 

de l’allocation ‘’chômage’’

Le secteur de la santé, de la 
population et de la réforme 
hospitalière a été passé 

à la loupe par le directeur de la 
DSP Mohamed Nacer Daameche 
qui travaille d’arrache-pied pour 
répondre aux besoins de la wilaya 
sans oublier la crise d’oxygène 
qu’a vécu la wilaya d’Annaba.
Selon notre source, le Directeur 
de la santé et de la population 

a annoncé que la réception de 
l’hôpital de cardiologie est 
prévue pour le 05   juillet 2022. 
En effet,  à l'issue du dernier 
conseil de wilaya présidé par le 
wali d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine,  plusieurs points ont été 
examinés, comme l'hôpital de 
cardiologie El Bouni 160 lits dont 
120 destinés aux enfants et 40 
aux adultes. A ce niveau, et sur 
insistance du wali, engagement a 
été pris par le maître de l'œuvre 

d'accélérer le rythme des travaux   
pour réceptionner  la nouvelle 
infrastructure sanitaire prévue au 
départ au 2ème semestre 2021 
mais pour des raisons de planning 
reportée au 05 juillet 2022. La 
wilaya d’Annaba a effectivement 
besoin de ce nouvel établissement 
tant attendu par la population 
locale, surtout les familles à bas 
revenus qui ne peuvent pas se 
permettre de se faire opérer dans 
des cliniques privées.

Le Boulevards ‘’Bicha 
Youcef’’ est plongé 
dans l’obscurité depuis 

quelque temps, et les habitants se 
voient exposés à de nombreuses 
contraintes et désagréments, 
dus au défaut, sinon au faible  
éclairage public qui perdure. Les 
quartiers  sont souvent plongés 
dans l’obscurité, et les habitants 
expriment leur crainte d’être 
victimes d’agressions nocturnes, 
d’où l’impossibilité pour eux 
de se hasarder en pleine nuit ou 
bien à rejoindre leurs domiciles 
tard dans la nuit, du fait des 
risques d’agressions et des vols  
particulièrement au niveau de 
l’entrée principale du quartier. Le 
réseau d’éclairage ne bénéficie, 
par contre, d'aucun entretien ni 

de  maintenance. Si une lampe est 
grillée, il faudra attendre plusieurs 

semaines, voire plusieurs mois, 
pour qu'elle soit remplacée. 

Certains luminaires en panne ne 
sont là que pour le décor, au grand 

dam des riverains. Dans beaucoup 
de cas, celles-ci sont imputées à 
la mauvaise qualité des lampes. 
Les moyens humains et matériels 
affectés à la maintenance du 
réseau d'éclairage public ne 
sont pas suffisants; la lumière 
sécurisante, qui inciterait les gens 
à sortir la nuit en toute quiétude, 
est donc absente. Il est à signaler 
que cette situation arrange bien 
les malfrats et les rodeurs de nuit 
qui agissent à leur guise et en 
toute impunité, l’obscurité étant 
une couverture à leurs méfaits, 
sans en être repérés ou identifiés. 
Les habitants sollicitent une 
intervention urgente des autorités 
concernées à l’effet  de trouver une 
solution à leurs préoccupations, 
particulièrement en matière de 
sécurité publique.

Le bureau de wilaya de 
l'ANEM et les annexes, 
situées au chef-lieu de 

wilaya, sont régulièrement 
pris d'assaut par une foule de 
jeunes chômeurs en quête  de 
renseignement  sur les condition 
de perception de l’allocation 
de chômage annoncée par les 
autorités, sauf que jusqu’à ce 
jour aucun signe et les jeunes 
chômeurs qui  se rendent aux 
antennes de l'Agence nationale 
de l'emploi (ANEM)) sont de 

jour en jour très nombreux.. 
Les jeunes ne savent plus à quel 
saint se vouer, effectuant des 
navettes sans résultats concrets 
entre les agences de l’emploi 
et la direction de l’emploi. Des 
jeunes désorientés pour certains 
découragés par l'absence 
d’informations fiables, 
en attendant de véritables 
clarifications, tous  ces jeunes 
font avec la rumeur. Qu’attend 
la Direction de l’emploi pour 
insérer un communiqué via la 
presse et clarifier les choses ?

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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annaba / el Hadjar
Les habitants de la rue 

‘’Emir Abdelkader’’ commune 
d’El Hadjar vivent dans la tourmente

annaba / squat des espaces publics 

Marchandises étalées 
sur les trottoirs empêchant 
la circulation des piétons

annaba / association 
L’association ‘’Nasamat Seraidi’’ lance 

une vaste opération de reboisement 
à Seraidi

annaba / accidents 
de la route

Un véhicule se renverse
 et fait deux blessés 

L’Association ‘‘Nasmat 
Seraidi’’ a lancé 
une campagne de 

reboisement visant à planter 
10.000 arbres fruitiers, afin de 
préserver la richesse forestière 
et de protéger la couverture 
végétale, notamment après 
les incendies qui ont touché 
les hauteurs de la wilaya l’été 
derniers, qui ont affecté une 
bonne partie de la végétation 
forestière, principalement  dans 
la région de Seraidi. En effet, le 
groupe a réussi, en coordination 
avec de nombreuses parties, a 
planté 210 arbres fruitiers comme 
premier lot de reboisement, en 
attendant l’achèvement de la 
campagne samedi prochain. Les 
membres de l’association ont 
exprimé leur joie de participer 

à cette campagne qui représente 
une opportunité pour eux 
d’exprimer leur citoyenneté et 
de contribuer à la sauvegarde 
de l’environnement. D’autre 
part, l’association appelle à  la 
sensibilisation des citoyens 
autour de l’intérêt majeur que 

représente l’écosystème forestier 

dans l’équilibre de la biosphère 

et son importance dans le 

développement des activités 

socio-économiques, notamment 

dans la région de Seraidi, qui est 

le cœur battant d’Annaba.

Un véhicule de tourisme 
a perdu le contrôle s’est 
renversé, lundi soir 

passé,  à proximité de l’hôtel « 

Sabri » sur la route menant vers 

la plage « Toche » d’Annaba. Cet 

accident a engendré deux blessés, 

un homme âgé de 27 ans et une 

femme âgée de 63 ans. Le couple  

a reçu les premiers soins de la 

part des éléments de la protection 

civile avant d’être évacués vers le 

CHU ‘’Ibn Rochd’’.

Après avoir frappé à toutes les 
portes, les habitants de la cité 
‘’Emir Abdelkader’’   n’ont 

pas trouvé de solution. Les habitants de  
cette cité attendent, depuis des années, 
la réhabilitation de la voirie mais après 
quelques travaux, l’état de la chaussée est 
devenu catastrophique en allant vers la 
cinémathèque.  Malgré les maints appels, 
rien n’a été fait.   Les habitants de cette 
commune, par le biais de notre journal 
, affirment que les chaussées se sont 
transformées, en pistes poussiéreuses 
en été et en bourbiers en hiver, certes 
les trottoirs ont été refaits bien mais la 

chaussée reste lamentable, compliquant 
l’accès des véhicules au risque de perdre 
des organes mécaniques, vu les cratères 
et crevasses. «On se demande pourquoi 
ces négligences ?», s’interrogent les 
habitants. «A chaque fois que nous 
demandons des explications auprès des 
services concernés, on nous affirme qu’ils 
vont prendre en charge leurs doléances 
mais sur terrain rien ne fait.  Outre ce 
problème, les habitants  ont  tenu à 
attirer l’attention du wali sur la situation 
des espaces de loisirs inexistants.  Ces 
derniers affirment qu’ils n’ont d’autre 
espoir qu’une intervention du wali pour 
mettre un terme à leur préoccupation.

En dépit des mises en demeure et 
des rappels à l’ordre des services 
compétents, le squat des trottoirs 

par les commerçants réguliers persiste, 
obligeant ainsi les piétons à emprunter 
la chaussée.  On observe ces dernières 
semaines, tout au long de la rue, « Solde 
» Khemissiti Mohamed que de nombreux 
commerçants exposent leurs marchandises 
accrochées à des façades murales ou 
exposées sur les trottoirs rivalisant avec 
ceux qui pratiquent le commerce informel. 
Notamment les commerces du textile, 
habillement, chaussures, grignotant 
les espaces des trottoirs réservés aux  
piétons pour étaler leurs stocks. Face 

à ces comportements inexcusables, les 
piétons se voient obligés de circuler sur 
la chaussée, prenant le risque de se faire 
heurter par les automobilistes, avec tous 
les risques qu’ils encourent. Les personnes 
les plus vulnérables à ces dangers sont les 
enfants en bas âge, les personnes âgées et 
les malades qui sont exposés au risque de 
se voir happés par un automobiliste, car 
obligés d’empiéter sur la chaussée à cause 
du peu d’espace qui leur est consacré, 
offrant une image de bazar à ciel ouvert à 
la ville d’Annaba. A cet effet, de nombreux 
citoyens ont dénoncé cette situation aux 
autorités compétentes afin de  mettre fin à 
ce phénomène qui rend la vie impossibles 
aux piétons.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah
I.B



Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
sous toutes ses 

formes et  afin de protéger les 
citoyens contre le phénomène 
de la consommation 
d’alcool et de la drogue, les 
éléments de la neuvième 
sureté urbaine  de la wilaya 
d’Annaba  ont mis en échec 

une tentative de contrebande 
d’une importante quantité 
de boissons alcoolisées, 
soit près de 547 bouteilles 
de boissons alcoolisées de 
différentes marques destinées 
à être commercialisée 
clandestinement et procédé 
à l’arrestation d’un individu 
âgé de 26 ans , selon un 
communiqué rendu public. 

En effet , c’est lors d’une 
opération coup de poing 
menée par les même éléments 
dans  les  endroits ciblés 
et considérés comme étant 
des points noirs en matière 
d’insécurité urbaine que cette 
saisie  a été réussie. Selon 
notre source d’information, 
les éléments de la sûreté 
urbaine ont procédé à la 

procédure judiciaire, en 
attendant que le mis en cause 
comparaisse par devant les 
instances judiciairement 
compétentes. Par ailleurs, 
les mêmes éléments ont 
arrêté deux individus  ayant 
des antécédents judiciaires 
suspectés de vol par effraction 
dans un local commercial au 
centre-ville d’Annaba. 
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Sarah Yahia

annaba / sÛreté urbaine

Saisie de 547 bouteilles de boissons alcoolisées

Une découverte 
macabre a été faite, 
avant-hier, au niveau 

de Sidi Amar où un vieil 
homme a été découvert mort 
depuis quelques jours. En effet,  
selon des sources proches de 

la protection civile, un corps 
en état de décomposition 
très avancé a été découvert 
dans son domicile. Il s’agit 

du corps d’un homme âgé de 
70ans. La dépouille mortelle 
a été évacuée vers la morgue 
de l’hôpital d’El Hadjar. Une 

enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les circonstances 
du décès. 

annaba / Faits diVers

Un vieil homme retrouvé mort à son domicile en état de 
décomposition avancée

Un transformateur 
électrique a fait 
l’objet de sabotage la 

nuit de lundi à Bousfer (ouest 
de la wilaya d’Oran) par des 
inconnus qui ont volé des 
câbles, a-t-on rapporté mardi 
dernier dans un communiqué 
de la direction de la Société de 
distribution de l’électricité et 
du gaz (SDO) de Sonelgaz à 
Es-Sénia.
L’opération de sabotage 
du transformateur a été à 
l’origine d’une coupure de 
courant électrique à 100 
clients de Sonelgaz dont la 
plupart ont des exploitations 
agricoles dans la région, a-t-

on fait savoir.
Les agents de la subdivision 
de distribution de l’électricité 
d’Ain Turck sont intervenus 
pour rétablir le courant, a-t-
on indiqué, soulignant que les 
pertes suite à ce sabotage sont 
importantes et une plainte 
a été déposée auprès de la 
gendarmerie nationale.
Selon la même source, 
la direction de la SDO a 
également enregistré un 
autre vol et sabotage qui a 
affecté les câbles de moyenne 
tension alimentant les 
poteaux électriques au lieu-dit 
“Coca” à Oran, provoquant 
des perturbations dans la 

distribution électrique dans 
plusieurs zones de la région.
Le phénomène de vol de câbles 
en cuivre des transformateurs 

électriques a nettement 
augmenté ces dernières années 
dans la wilaya d’Oran, a-t-on 
déploré à la SDO, signalant 

que la Sonelgaz a enregistré 
des dizaines d’agressions 
sur ses installations ces 
derniers mois à l’origine 
de perturbations dans la 
distribution d’électricité dans 
de nombreux quartiers et 
cités d’habitat, notamment au 
nouveau pôle urbain Ahmed 
Zabana, où 30 vols ont été 
signalés.
La direction de Sonelgaz 
appelle les citoyens à signaler 
toute tentative de vol de 
câbles des transformateurs 
électriques et de conduites de 
gaz, en contactant directement 
les services de sûreté de 
wilaya.

oran / CriminaLité

Vol et sabotage d’un transformateur électrique

Imen.Boulmaiz

Lors des vagues de 
coronavirus, les 
patients ne meurent pas 

que des complications directes 
de covid, certains malades 
peinent à bénéficier d’un don 
de sang, chose qui n’était pas 
aussi problématique avant la 
pandémie. Une spécialiste 
s’est penchée sur les raisons 
de cette pénurie de banques de 
sang, et a lancé un appel aux 
donneurs.
Dans une déclaration accordée 
au journal El Khabar, le 
docteur Linda Ould Kablia, 
directrice générale de l’agence 
nationale de sang, a lancé 
un appel pour les citoyens 
âgés entre 18 et 65 ans pour 

faire don de leur sang dans 
ce contexte de crise sanitaire. 
Le spécialiste a notamment 
souligné que les patients 
vivent dans un besoin « vital » 
de sang, et que les centres de 
collecte assurent leurs services 
malgré la pandémie.
Don de sang : Une réticence « 
injustifiée » au temps de covid
Le spécialiste appelle les 
citoyens à se rapprocher des 
241 centres de collecte à 
travers le territoire national 
afin de faire don de leur sang 
au profit des patients qui ont 
besoin de cette substance « 
vitale », particulièrement lors 
de la quatrième vague de le 
pandémie de covid-19.

Le Dr Ould Kablia déplore 
la « pénurie importante » 
observée au niveau des stocks 
de sang dans les différentes 
banques des centres nationaux 

en raison de la réticence les 
donneurs durant cette période, 
ce qui met en danger la vie de 
certains patients qui ont besoin 
de différents types de sang et 

de plaquettes. Par ailleurs, la 
même intervenante a rassuré 
les donneurs qu’ils ne seraient 
exposés à aucune « maladie ou 
virus » lors de l’opération en 
raison de la stérilisation de tous 
les moyens utilisés et grâce à 
toutes les mesures prises pour 
prévenir de le covid-19.
Tout en soulignant qu’il n’y 
a pas de substance ou de 
médicament au monde qui 
remplace le sang jusqu’à 
présent, le spécialiste indique 
qu’à chaque fois que les cas 
de contamination au covid-19 
montent, une rareté de sang 
dans les centres de collecte se 
fait automatiquement ressentir.

CoVid-19 et don de sang

Une spécialiste lance un appel



En Ethiopie, les rebelles tigréens annoncent reprendre 
les combats en région Afar

Orpéa : le gouvernement lance une enquête administrative et 
réclame « des explications » au gérant d’Ehpad privés, accusé 

de graves défaillances

Le Front de libération 
du peuple du Tigré 
(TPLF) affirme avoir 

été obligé de poursuivre les 
hostilités face aux attaques 
gouvernementales.
Les rebelles de la région 
éthiopienne du Tigré ont 
affirmé mardi 25 janvier avoir 
été « obligés » de reprendre 
les combats dans la région 
voisine de l’Afar, quelques 
semaines après un repli dans 
leur fief qui avait suscité des 
espoirs de paix.
« Depuis hier matin [24 
janvier], nous avons été 
obligés de prendre des mesures 
fortes pour neutraliser la 
menace posée par » des forces 
progouvernementales en Afar, 
a déclaré dans un communiqué 
le Front de libération du 
peuple du Tigré (TPLF), qui 
combat l’armée éthiopienne 
depuis plus de quatorze mois. 
« L’armée du Tigré n’a pas 
l’intention de rester longtemps 
en Afar ni ne veut voir le 
conflit se détériorer encore 
plus », ajoute le texte.
Le premier ministre Abiy 

Ahmed a envoyé en novembre 
2020 l’armée fédérale au Tigré 
pour en destituer les autorités 
régionales, issues du TPLF. 
En 2021, les combats se sont 
étendus aux régions voisines 
de l’Amhara et de l’Afar, se 
rapprochant d’Addis-Abeba.
En décembre, les rebelles ont 
annoncé leur retrait de ces 
deux régions et leur repli vers 
le Tigré, après une offensive 
des forces gouvernementales. 
Ce repli avait suscité l’espoir 
d’avancées concrètes vers 
la fin des combats, après la 

mort de plusieurs milliers 
de personnes et l’enlisement 
d’une profonde crise 
humanitaire.
Aide humanitaire bloquée

Mais dans son communiqué 
de mardi, le TPLF affirme que 
des forces gouvernementales 
basées en Afar ont intensifié 
des attaques contre ses 
positions ces derniers jours. 
Les rebelles ajoutent que 
l’objectif apparent de ces 
attaques était d’« entraver 
les opérations humanitaires » 
et de déclencher une « crise 

sécuritaire grave » dans la 
capitale tigréenne Mekele, 
située à quelque 50 kilomètres 
de la frontière avec l’Afar.
Après le repli tigréen, 
Addis-Abeba avait annoncé 
qu’elle ne poursuivrait pas 
les rebelles à l’intérieur de 
la région. Cette dernière 
a cependant été touchée 
par des frappes aériennes, 
notamment de drones, ces 
dernières semaines, selon des 
habitants et des travailleurs 
humanitaires.
Lundi soir, le porte-parole du 
gouvernement, Legesse Tulu, 
a affirmé que les rebelles 
avaient « attaqué » plusieurs 
sites, dont la ville d’Abala 
située à la frontière entre 
les deux régions, « coupant 
le principal axe pour l’aide 
humanitaire ». Il a également 
déclaré que des dizaines de 
milliers de personnes avaient 
été déplacées ces derniers 
jours et qu’il n’y avait « pas 
de forces gouvernementales 
dans la zone ».
Le TPLF a affirmé mardi 
combattre une entité nommée 

« Force Afar de la mer 
Rouge » ainsi que des soldats 
érythréens, alliés à Addis-
Abeba depuis le début du 
conflit.
La route menant de la capitale 
afar Semera à la capitale 
tigréenne Mekele constitue 
actuellement le seul accès 
vers le Tigré, où des centaines 
de milliers de personnes 
vivent dans des conditions 
proches de la famine selon 
l’ONU. Mardi, des sources 
humanitaires ont affirmé que 
des camions transportant 
de l’aide alimentaire étaient 
bloqués à un poste de contrôle 
en Afar.
La semaine dernière, l’ONU 
a déclaré que les distributions 
alimentaires avaient atteint 
le plus bas niveau jamais vu 
au Tigré. L’AFP a enquêté 
en septembre sur des morts 
résultant de la famine. En 
novembre, les anciennes 
autorités tigréennes ont 
affirmé que près de 200 
enfants étaient morts de faim 
dans des hôpitaux à travers la 
région.

Brigitte Bourguignon, 
ministre chargée de 
l’autonomie, a fait cette 

annonce après la publication 
du livre « Les Fossoyeurs ». La 
direction du groupe, qui conteste 
« l’ensemble de ces accusations 
», a été convoquée, selon le 
monde fr.
Le gouvernement réagit sur 
l’affaire des établissements 
d’hébergement pour personnes 
âgées dépendantes (Ehpad) 
privés. La ministre déléguée 
chargée de l’autonomie, Brigitte 
Bourguignon, a annoncé, 
mercredi 26 janvier sur RMC, 
lancer « une enquête flash » et 
convoquer la direction du groupe 
Orpéa pour des « explications 
», après le scandale révélé par 
une enquête dans le livre Les 
Fossoyeurs,et dont Le Monde a 
publié lundi les « bonnes feuilles 
».
 « Si ces faits sont avérés, ils sont 
extrêmement graves et nous les 
condamnons, explique Brigitte 
Bourguignon. Quand on a ce type 
de témoignage, ça vous remue, 

c’est une évidence. Il ne faut pas 
que ça perdure. » La ministre 
déléguée chargée de l’autonomie 
a assuré, en référence à la maison 
de retraite de Neuilly-sur-Seine 
mise en cause dans l’enquête :
« Il s’agit d’un seul groupe et 
d’un établissement en particulier. 
Je ne voudrais pas qu’on fasse 
des généralités. »
« Allégations graves »
Interpellé sur le sujet mardi 
lors de la séance des questions 
d’actualité à l’Assemblée 
nationale, le ministre de la santé, 
Olivier Véran, a déclaré que 
les pouvoirs publics devaient 
la vérité « aux familles, aux 
soignants et aux résidants ».
« J’ai demandé à la ministre 
déléguée en charge de 
l’autonomie, Brigitte 
Bourguignon, de saisir 
immédiatement le groupe, de 
manière à ce que des réponses 
puissent être apportées », a dit 
M. Véran, parlant d’« allégations 
graves ». « A la lumière de ces 
conclusions, je verrai s’il y a 
lieu de diligenter une enquête 

de l’Inspection générale sur 
l’ensemble du groupe », a-t-il 
ajouté.
Dans l’enquête du journaliste 
indépendant Victor Castanet 
publiée chez Fayard, 
témoignages et documents font 
état notamment de rationnements 
de nourriture et de produits 
d’hygiène au détriment des 
personnes âgées prises en charge 
dans les structures d’Orpéa. Le 
groupe français gère près de 1 
200 établissements en Europe et 
en Amérique latine.

Or, les maisons de retraite, même 
privées, bénéficient d’importants 
financements publics, de la 
part de l’Etat et des conseils 
départementaux, rappelle le 
journaliste, pour qui « au moins 
de manière indirecte, une partie 
de cet argent public ne va pas au 
bénéfice des personnes âgées ».
Le livre revient également 
sur les conditions de la mort 
de l’écrivaine et comédienne 
Françoise Dorin au début de 
2018, des suites d’une escarre 

mal soignée, moins de trois mois 
après son entrée dans un des 
établissements du groupe Orpéa.
L’action du groupe a chuté en 
Bourse
Après la publication de ces 
accusations, le titre Orpéa à 
la Bourse de Paris a dévissé 
de plus de 16 %, avant que sa 
cotation soit suspendue, à la 
demande du groupe. Et d’autres 
gestionnaires privés de maisons 
de retraite ont également fait 
les frais de cette polémique : au 
cours de la séance, le titre Korian 
a perdu plus de 14 % et celui de 
LNA santé plus de 5 %, dans un 
marché globalement en très forte 
baisse de près de 4 %.
« Nous contestons formellement 
l’ensemble de ces accusations, 
que nous considérons comme 
mensongères, outrageantes et 
préjudiciables », a réagi dans 
un communiqué la direction 
d’Orpéa, fustigeant des « dérives 
sensationnalistes » et une « 
volonté manifeste de nuire ». 
Le groupe précise avoir saisi 
ses avocats pour donner « toutes 

les suites, y compris sur le plan 
judiciaire », à la publication du 
livre, afin « de rétablir la vérité 
des faits ».
« Nous avons toujours placé 
la qualité avant le financier », 
s’est défendu lors d’un point 
presse le directeur général du 
groupe, Yves Le Masne. Selon 
lui, les témoignages à charge 
recensés dans le livre émanent 
d’une minorité d’anciens 
collaborateurs de l’entreprise qui 
ont nourri une « rancœur » à son 
encontre après l’avoir quittée.
Le directeur général pour 
la France, Jean-Christophe 
Romersi, a formellement 
démenti les accusations 
portant sur des rationnements, 
notamment des protections 
hygiéniques des résidants. « 
Nous n’avons jamais demandé 
le moindre rationnement. Il n’a 
jamais été question de sacrifier la 
moindre prise en charge. Ça ne 
correspond ni à nos directives, ni 
à nos valeurs », a-t-il insisté.
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Soudan: libération de neuf médecins de MSF arrêtés en marge 
des défilés anti-putsch

Refus de rapatrier des enfants de Syrie, «incompréhensible» 
selon les experts

La tempête Akacha frappe la Tunisie

Neuf médecins de 
l’ONG Médecins sans 
frontières (MSF) ont 

été libérés quelques heures après 
leur arrestation en marge des 
manifestations contre le pouvoir 
militaire à Khartoum, a indiqué 
mardi cette organisation.
Les médecins soudanais 
ne cessent de dénoncer des 
attaques contre le corps médical 
submergé par la répression 
sanglante des protestations 
contre le coup d’Etat mené le 

25 octobre 2021 par le chef de 
l’armée, le général Abdel Fattah 
al-Burhane.
Lundi soir, après de nouvelles 
manifestations ayant fait trois 
morts et des dizaines de blessés, 
notamment par balles, “neuf 
membres du personnel de MSF 
ont été arrêtés et détenus par les 
autorités” alors qu’ils revenaient 
dans leurs bureaux, a précisé 
l’ONG dans un communiqué.
Ils ont finalement été “relâchés 
mardi matin”, selon la même 

source.
Les forces de sécurité sont 
régulièrement pointées du 
doigt pour la répression 
des rassemblements contre 
le régime, avec plus de 70 
morts parmi les manifestants 
depuis le 25 octobre, le viol 
de manifestantes, des attaques 
contre plusieurs médias et des 
violences à l’intérieur même 
d’hôpitaux contre des médecins 
et des blessés.

Une experte des droits 
de l’homme de l’ONU 
a exprimé mardi sa 

profonde préoccupation pour le 
bien-être de plus de 700 enfants 
incarcérés à la prison d’Al-
Ghuwayran, à Al-Hasakeh, 
dans le nord-est de la Syrie, et 
a appelé tous les pays à rapatrier 
leurs jeunes citoyens détenus 
dans le pays.
La semaine dernière, la prison 
a été le théâtre d’une tentative 
d’évasion meurtrière par des 
centaines d’insurgés de Daech.
«Des garçons âgés de 12 ans 
seulement craignent pour leur 
vie au milieu du chaos et du 
carnage dans la prison», a 
averti Fionnuala Ni Aolain, 
rapporteuse spéciale des 
Nations unies pour la promotion 
et la protection des droits de 
l’homme dans la lutte contre le 
terrorisme.
«Ils sont tragiquement négligés 

par leurs propres pays sans que 
cela soit de leur faute, si ce n’est 
qu’ils sont nés de personnes soi-
disant liées ou associées à des 
groupes terroristes désignés.
«Le traitement de centaines de 
garçons qui ont été emprisonnés 
dans des conditions carcérales 
grotesques est un affront à la 
dignité de l’enfant et au droit de 
chaque enfant à être traité avec 
dignité.»
Près de 300 détenus ont été 
tués au cours des journées de 
combats à Al-Ghuwayran, qui 
ont commencé jeudi dernier avec 
l’explosion de deux voitures 
piégées. Les affrontements se 
poursuivent à la prison, qui abrite 
plus de 5 000 militants présumés 
de Daech, originaires d’environ 
60 pays. Les insurgés avaient 
pris le contrôle de la section 
pour enfants de l’établissement.
Les combattants des Forces 
démocratiques syriennes, 

une force d’opposition, se 
rapprocheraient de la dernière 
section de la prison encore prise 
par les assaillants de Daech, 
alors que la situation devient de 
plus en plus préoccupante pour 
les détenus. 
Les groupes humanitaires ont 
renouvelé leurs appels à tous 
les gouvernements pour qu’ils 
rapatrient leurs citoyens de 
Syrie.

«Le refus abject des pays de 
rapatrier leurs enfants est un 
facteur contribuant au marasme 
en matière de sécurité et de 
droits de l’homme qui s’est 
enflammé à Al-Hasakeh ces 
derniers jours», a déclaré Ni 
Aolain, qui a envoyé l’année 
dernière des lettres officielles 
à 57 gouvernements de pays 
soupçonnés d’avoir des citoyens 
dans les camps syriens. Parmi 

ces pays figurent la France, 
l’Allemagne, le Royaume-Uni, 
la Finlande et les États-Unis. 
Le refus des gouvernements à 
rapatrier les enfants détenus, 
qui sont victimes du terrorisme 
et ont besoin de protection en 
vertu du droit international, «est 
incompréhensible», a alerté Ni 
Aolain.
«Beaucoup de ces garçons, 
séparés de force de leur mère 
et des membres de leur famille 
ces dernières années, ont 
été privés toute leur vie de 
leurs droits humains les plus 
fondamentaux», a-t-elle ajouté.
«Ils ont été détenus arbitrairement 
et n’ont jamais participé à une 
quelconque procédure judiciaire 
qui justifierait leur privation de 
liberté, et dans des conditions 
qui constituent des actes de 
torture et des traitements cruels 
et dégradants au regard du droit 
international.

Coup de tonnerre dans 
le ciel du Palais de 
Carthage. Nadia 

Akacha, la collaboratrice 
directrice du cabinet du 
président Kais Saïed, et sa 
plus proche collaboratrice, 
a annoncé lundi, sur sa page 
Facebook, sa démission de 
son poste. La présidence 
donne quant à elle une version 
différente de ce énième départ 
d’un membre du staff du chef 
de l’État.
Nadia Akacha n’est pas le 
premier conseiller présidentiel 
à justifier son départ par des 
divergences avec le président 
ou à se plaindre de ne pas avoir 

son oreille.
Le décret présidentiel, publié 
au Journal officiel, le 25 
juillet en début d’après-midi, 
explique qu’il «a été mis 
fin aux fonctions de Mme 
Nadia Akacha, la directrice 
du cabinet présidentiel». 
Motif de cette rupture? Après 
avoir rappelé, dans son post 
sur Facebook, qu’elle a «eu 
l’honneur d’œuvrer dans 
l’intérêt supérieur du pays, 
avec l’énergie que j’ai pu avoir, 
aux côtés du président», elle 
déclare considérer aujourd’hui 
qu’il est «de mon devoir de 
quitter mon poste» en raison de 
«divergences fondamentales 

concernant ce meilleur intérêt». 
Interrogée sur les tenants et 
aboutissants de cette affaire, 
l’ancienne directrice du cabinet 
présidentiel n’a pas voulu 
répondre à nos questions.
Nadia Akacha n’est pas le 
premier conseiller présidentiel 
à justifier son départ par des 
divergences avec le président 
ou à se plaindre de ne pas avoir 
son oreille. Ce motif a aussi 
été mis en avant par le général 
Mohamed Salah Hamdi. Le 31 
mars 2020, l’ancien conseiller 
à la sécurité du président Saïed 
avait motivé sa démission car il 
en était arrivé à la conclusion 
qu’il était devenu «le conseiller 

dont on ne demande pas l’avis».
Qu’il s’agisse d’une démission 
ou d’un limogeage, le départ 
de la directrice du cabinet 

présidentiel se produit dix jours 
jour pour jour après la journée 
noire – pour Kais Saïed – du 14 
janvier 2022.
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Le plan du FC Barcelone et de la Liga pour 
attirer Haaland

Faisant d’Haaland une aisant d’Haaland une 
priorité l’été prochain, priorité l’été prochain, 
le Barça travaille sur un le Barça travaille sur un 

plan avec la Liga pour trouver plan avec la Liga pour trouver 
des liquidités.des liquidités.
La cible numéro un de La cible numéro un de 
Barcelone pour l’été prochain Barcelone pour l’été prochain 
est Erling Haaland. Ce n’est est Erling Haaland. Ce n’est 
pas nouveau. C’est le cas pas nouveau. C’est le cas 
depuis que Joan Laporta a depuis que Joan Laporta a 
atterri dans la loge du Camp atterri dans la loge du Camp 
Nou après avoir remporté Nou après avoir remporté 
les élections présidentielles les élections présidentielles 
le 7 mars, et c’est encore le le 7 mars, et c’est encore le 
cas aujourd’hui, malgré les cas aujourd’hui, malgré les 
difficultés économiques que difficultés économiques que 
le club traverse, puisqu’ il ne le club traverse, puisqu’il ne 
peut même pas se faire prêter peut même pas se faire prêter 
Álvaro Morata en raison de Álvaro Morata en raison de 
l’ impossibilité de l’ inscrire l’impossibilité de l’inscrire 
en LaLiga, car il n’a pas en LaLiga, car il n’a pas 
assez d’argent pour inclure assez d’argent pour inclure 
son salaire dans son effectif son salaire dans son effectif 
professionnel.professionnel.
Cette situation a déjà poussé Cette situation a déjà poussé 
le club à agir pour signer le club à agir pour signer 
Ferran Torres - ils ont Ferran Torres - ils ont 
dû renouveler Umtiti en dû renouveler Umtiti en 
réduisant et en différant son réduisant et en différant son 
salaire - et maintenant, s’ ils salaire - et maintenant, s’ils 
veulent Morata, ils doivent veulent Morata, ils doivent 
se débarrasser d’Ousmane se débarrasser d’Ousmane 
Dembélé dans les cinq jours Dembélé dans les cinq jours 
qui restent sur le marché. Très qui restent sur le marché. Très 
compliqué.compliqué.
La feuille de route pour La feuille de route pour 
la signature du Haaland, la signature du Haaland, 
cependant, est claire. Et cependant, est claire. Et 
il ne génère pas autant de il ne génère pas autant de 
tensions économiques que tensions économiques que 
les opérations réalisées l’été les opérations réalisées l’été 
dernier, et encore moins celles dernier, et encore moins celles 
de ce mercato hivernal, malgré de ce mercato hivernal, malgré 
le fait que le transfert soit le fait que le transfert soit 
évalué à 75 millions d’euros, évalué à 75 millions d’euros, 
que les commissions puissent que les commissions puissent 
atteindre jusqu’à 40 millions atteindre jusqu’à 40 millions 
et que le salaire du joueur soit et que le salaire du joueur soit 
calculé à 50 millions bruts calculé à 50 millions bruts 
par an. La clé de tout ne tient par an. La clé de tout ne tient 
qu’en un mot : revenu. Il faut qu’en un mot : revenu. Il faut 
que l’argent rentre.que l’argent rentre.
La société audiovisuelle en La société audiovisuelle en 

vente ?vente ?
Barcelone le sait et LaLiga le Barcelone le sait et LaLiga le 
sait et, selon GOAL, insiste sait et, selon GOAL, insiste 
sur le fait que l’ incorporation sur le fait que l’incorporation 
de l’attaquant norvégien de l’attaquant norvégien 
nécessite la vente d’actifs, nécessite la vente d’actifs, 
parmi lesquels se trouve la parmi lesquels se trouve la 
société de production de société de production de 
contenus audiovisuels Barça contenus audiovisuels Barça 
Studios, connue sous le nom Studios, connue sous le nom 
de Barça Produccions SL. «Si de Barça Produccions SL. «Si 
vous vendez les studios du vous vendez les studios du 
Barça, vous avez tout réglé», Barça, vous avez tout réglé», 
a déclaré un haut responsable a déclaré un haut responsable 
de LaLiga à un dirigeant de LaLiga à un dirigeant 

blaugrana il y a quelques blaugrana il y a quelques 
jours.jours.
La vente de 49% des parts La vente de 49% des parts 
de la société de production de la société de production 
- Barcelone veut garder la - Barcelone veut garder la 
majorité - a été approuvée par majorité - a été approuvée par 
l’assemblée des membres le l’assemblée des membres le 
23 octobre et le club estime 23 octobre et le club estime 
le prix de vente à environ le prix de vente à environ 
100 millions d’euros : 50 100 millions d’euros : 50 
millions d’euros en paiement millions d’euros en paiement 
direct - déjà budgétisés dans direct - déjà budgétisés dans 
les comptes - et 50 millions les comptes - et 50 millions 
d’euros pour investir dans le d’euros pour investir dans le 
produit audiovisuel.produit audiovisuel.
«Avec cette vente, vous «Avec cette vente, vous 
signez Haaland», a insisté le signez Haaland», a insisté le 
haut responsable de LaLiga, haut responsable de LaLiga, 
car ces revenus peuvent être car ces revenus peuvent être 
intégralement consacrés à intégralement consacrés à 
la signature de joueurs sans la signature de joueurs sans 
dépendre de la formule 1/4 dépendre de la formule 1/4 
par laquelle le Barça est par laquelle le Barça est 
encore régi aujourd’hui. encore régi aujourd’hui. 
Cette formule s’applique aux Cette formule s’applique aux 
clubs qui violent le plafond clubs qui violent le plafond 
salarial convenu avec la même salarial convenu avec la même 
association patronale. association patronale. 
Selon cette limite, le Barça Selon cette limite, le Barça 
devrait avoir des salaires devrait avoir des salaires 
qui ne dépassent pas 98 qui ne dépassent pas 98 
millions d’euros, mais sa millions d’euros, mais sa 
masse salariale est toujours masse salariale est toujours 
supérieure à 400 millions. supérieure à 400 millions. 
C’est-à-dire près de 300 C’est-à-dire près de 300 
millions de plus que ce qui est millions de plus que ce qui est 
dû. C’est pourquoi, jusqu’à ce dû. C’est pourquoi, jusqu’à ce 
que la limite soit relevée, le que la limite soit relevée, le 
club ne peut dépenser qu’un club ne peut dépenser qu’un 
million d’euros pour quatre million d’euros pour quatre 
millions d’économies (la millions d’économies (la 
formule 1/4).formule 1/4).
Cependant, un revenu tel que Cependant, un revenu tel que 
la vente des Studios Barça la vente des Studios Barça 
n’est pas considéré comme n’est pas considéré comme 
une épargne, ce qui a un impact une épargne, ce qui a un impact 
total sur la limite salariale, qui total sur la limite salariale, qui 
est calculée en tenant compte est calculée en tenant compte 
de la différence entre le chiffre de la différence entre le chiffre 
d’affaires et les dépenses qui d’affaires et les dépenses qui 
n’ont pas de rapport avec n’ont pas de rapport avec 
l’équipe sportive. Il peut donc l’équipe sportive. Il peut donc 
être utilisé dans son intégralité être utilisé dans son intégralité 
pour les transferts.pour les transferts.

Le Barça doit toujours Le Barça doit toujours 
vendrevendre

Cet été, une fois que les Cet été, une fois que les 
comptes de la saison 2021-comptes de la saison 2021-
22 auront été finalisés, le 22 auront été finalisés, le 
FC Barcelone disposera FC Barcelone disposera 
d’un plafond salarial d’un plafond salarial 
considérablement plus élevé considérablement plus élevé 
qu’actuellement. Les pertes qu’actuellement. Les pertes 
de 481 millions d’euros de 481 millions d’euros 
imputées à la saison 2020-imputées à la saison 2020-
21 ont eu une influence très 21 ont eu une influence très 
négative sur la limite, qui en négative sur la limite, qui en 
deux ans a dégringolé de 671 deux ans a dégringolé de 671 

millions d’euros en 2019-20 millions d’euros en 2019-20 
à 348 millions en 2020-21, à 348 millions en 2020-21, 
pour finir à 98 millions cette pour finir à 98 millions cette 
saison, avec un effectif qui saison, avec un effectif qui 
continue d’avoir des salaires continue d’avoir des salaires 
inabordables malgré avoir inabordables malgré avoir 
réalisé plusieurs réductions.réalisé plusieurs réductions.
L’objectif du Barça était L’objectif du Barça était 
de clôturer l’année avec un de clôturer l’année avec un 
bénéfice de 5 millions, ce qui bénéfice de 5 millions, ce qui 
ne se produira pas à moins ne se produira pas à moins 
d’un miracle, en raison de d’un miracle, en raison de 
l’élimination de l’équipe l’élimination de l’équipe 
masculine en phase de groupe masculine en phase de groupe 
de la Ligue des champions, qui de la Ligue des champions, qui 
a entraîné des pertes de plus a entraîné des pertes de plus 
de 20 millions. Malgré cela, de 20 millions. Malgré cela, 
le club négocie la vente de le club négocie la vente de 
plusieurs actifs commerciaux plusieurs actifs commerciaux 
tels que la poitrine et la tels que la poitrine et la 
manche du maillot, ainsi que manche du maillot, ainsi que 
les tenues d’entraînement, les tenues d’entraînement, 
pour une valeur d’environ 80 pour une valeur d’environ 80 
millions, comme le rapporte le millions, comme le rapporte le 
journal ARA. Si le club devait journal ARA. Si le club devait 
obtenir un paiement initial, obtenir un paiement initial, 
cet argent aurait également cet argent aurait également 
un impact important sur un impact important sur 
le plafond salarial, que les le plafond salarial, que les 
Blaugrana estiment à près de Blaugrana estiment à près de 
400 millions.400 millions.
Comment le salaire de Haaland Comment le salaire de Haaland 
y sera-t-il inclus, s’ il est payé y sera-t-il inclus, s’il est payé 
50 millions et que les salaires 50 millions et que les salaires 
du Barça s’élèvent maintenant du Barça s’élèvent maintenant 
à environ 420 millions ? Selon à environ 420 millions ? Selon 
le club, il ne peut y avoir de le club, il ne peut y avoir de 
relâchement dans le départ relâchement dans le départ 
des joueurs qui ne comptent des joueurs qui ne comptent 
pas pour Xavi Hernandez. pas pour Xavi Hernandez. 
Le premier à partir, s’ il ne Le premier à partir, s’il ne 
renouvelle pas son contrat, renouvelle pas son contrat, 
sera Ousmane Dembélé, avec sera Ousmane Dembélé, avec 
qui la masse salariale sera qui la masse salariale sera 
considérablement réduite.considérablement réduite.
Mais il manquera quelqu’un Mais il manquera quelqu’un 
d’autre pour équilibrer les d’autre pour équilibrer les 
chiffres. Neto, Sergiño Dest, chiffres. Neto, Sergiño Dest, 
Samuel Umtiti et Martin Samuel Umtiti et Martin 
Braithwaite, ainsi que Braithwaite, ainsi que 

Memphis Depay et qui sait Memphis Depay et qui sait 
si Frenkie de Jong, auront si Frenkie de Jong, auront 
également la porte ouverte. également la porte ouverte. 
Avec la vente de certains Avec la vente de certains 
d’entre eux, l’objectif d’entre eux, l’objectif 
d’équilibrer la masse salariale d’équilibrer la masse salariale 
et de l’aligner sur la limite et de l’aligner sur la limite 
fixée par LaLiga sera atteint.fixée par LaLiga sera atteint.
Mission : récupérer le droit Mission : récupérer le droit 

à l’imageà l’image
À ce jour, la vente des studios À ce jour, la vente des studios 
du Barça n’est pas en bonne du Barça n’est pas en bonne 
voie. a. Le principal problème, voie. a. Le principal problème, 
reconnu par toutes les parties, reconnu par toutes les parties, 
est le droit à l’ image des est le droit à l’image des 
joueurs de l’équipe première joueurs de l’équipe première 
masculine. «C’est un problème masculine. «C’est un problème 
endémique au club», affirment endémique au club», affirment 
les services commerciaux.les services commerciaux.
Depuis des dizaines d’années, Depuis des dizaines d’années, 
les droits à l’ image sont les droits à l’image sont 
détenus par les joueurs eux-détenus par les joueurs eux-
mêmes, qui les vendent mêmes, qui les vendent 
généralement à des tiers et en généralement à des tiers et en 
tirent une succulente somme tirent une succulente somme 
d’argent. Cela empêche le d’argent. Cela empêche le 
FC Barcelone de pouvoir FC Barcelone de pouvoir 
produire des contenus à produire des contenus à 
l’ image de ces footballeurs l’image de ces footballeurs 
vêtus du blaugrana sur une vêtus du blaugrana sur une 
base individuelle. En d’autres base individuelle. En d’autres 
termes, le club ne serait pas termes, le club ne serait pas 
en mesure d’enregistrer et de en mesure d’enregistrer et de 
diffuser un documentaire sur diffuser un documentaire sur 
le quotidien de Marc-André le quotidien de Marc-André 
ter Stegen. A moins qu’ il l’ait ter Stegen. A moins qu’il l’ait 
payé pour utiliser son image.payé pour utiliser son image.
Le Barça dispose en revanche Le Barça dispose en revanche 
de droits collectifs, ce qui lui de droits collectifs, ce qui lui 
permet d’utiliser l’ image de permet d’utiliser l’image de 
plusieurs footballeurs en même plusieurs footballeurs en même 
temps. Jusqu’à il y a quelques temps. Jusqu’à il y a quelques 
mois, le minimum était de mois, le minimum était de 
cinq joueurs. Aujourd’hui, cinq joueurs. Aujourd’hui, 
après diverses négociations, après diverses négociations, 
le club a réussi à faire en le club a réussi à faire en 
sorte que dans plusieurs cas, sorte que dans plusieurs cas, 
seuls trois joueurs puissent seuls trois joueurs puissent 
apparaître. Mais il n’est pas apparaître. Mais il n’est pas 
encore possible qu’un seul encore possible qu’un seul 

joueur apparaisse.joueur apparaisse.
Ce problème devient une Ce problème devient une 
difficulté supplémentaire difficulté supplémentaire 
lorsqu’ il s’agit de vendre la lorsqu’il s’agit de vendre la 
participation de 49 % dans participation de 49 % dans 
Barça Studios, qui ne dispose Barça Studios, qui ne dispose 
pas non plus des droits de pas non plus des droits de 
télévision en direct, que le télévision en direct, que le 
club commercialise déjà par club commercialise déjà par 
le biais de LaLiga. «L’assiette le biais de LaLiga. «L’assiette 
complète est un hamburger complète est un hamburger 
et des frites. Si vous n’avez et des frites. Si vous n’avez 
pas le hamburger, c’est-à-dire pas le hamburger, c’est-à-dire 
les droits de télévision, et si les droits de télévision, et si 
vous n’avez pas les jetons, vous n’avez pas les jetons, 
c’est-à-dire les joueurs, que c’est-à-dire les joueurs, que 
vendez-vous ? La laitue vendez-vous ? La laitue 
?», commentent-ils à titre ?», commentent-ils à titre 
d’exemple. d’exemple. 
Cette laitue, selon ces Cette laitue, selon ces 
sources, correspondrait sources, correspondrait 
à d’autres possibilités de à d’autres possibilités de 
produits comme les histoires produits comme les histoires 
de la Masia ou les matchs de la Masia ou les matchs 
de Barça Legends. «Cela de Barça Legends. «Cela 
n’ intéresse personne», disent-n’intéresse personne», disent-
ils. «Personne n’achèterait ils. «Personne n’achèterait 
les studios du Barça si vous les studios du Barça si vous 
n’avez pas la capacité d’attirer n’avez pas la capacité d’attirer 
le fan. Et le supporter veut le fan. Et le supporter veut 
des buts et voir Piqué et Ansu des buts et voir Piqué et Ansu 
Fati lacer leurs bottes dans le Fati lacer leurs bottes dans le 
vestiaire», ajoutent-ils.vestiaire», ajoutent-ils.
Ces derniers mois, et ce Ces derniers mois, et ce 
sera encore le cas dans les sera encore le cas dans les 
prochains mois, l’un des prochains mois, l’un des 
objectifs du FC Barcelone a objectifs du FC Barcelone a 
été de récupérer une partie des été de récupérer une partie des 
droits d’ image des joueurs. droits d’image des joueurs. 
Dans certains cas, notamment Dans certains cas, notamment 
pour les renouvellements de pour les renouvellements de 
contrats signés récemment, contrats signés récemment, 
Mateu Alemany a réussi à Mateu Alemany a réussi à 
mener à bien la négociation. mener à bien la négociation. 
Cet aspect est si important Cet aspect est si important 
pour le club que même pour le club que même 
Joan Laporta s’est impliqué Joan Laporta s’est impliqué 
personnellement.personnellement.

Le comité e comité 
d’organisation de la d’organisation de la 
19e édition des jeux 19e édition des jeux 

méditerranéens (COJM), méditerranéens (COJM), 
prévu l’été prochain à Oran, prévu l’été prochain à Oran, 
à travers sa commission des à travers sa commission des 
cérémonies d’ouverture cérémonies d’ouverture 
et de clôture de ces et de clôture de ces 
jeux, entend réaliser des jeux, entend réaliser des 
cérémonies «mémorables» cérémonies «mémorables» 
, a indiqué mercredi le , a indiqué mercredi le 
nouveau président de ladite nouveau président de ladite 
commission Salim Dada.commission Salim Dada.
«Certes, la tâche sera «Certes, la tâche sera 
difficile, mais nous difficile, mais nous 
sommes en train de tout sommes en train de tout 
mettre en œuvre pour que mettre en œuvre pour que 
les deux cérémonies soient les deux cérémonies soient 
mémorables. Il y va de la mémorables. Il y va de la 
réussite de l’évènement réussite de l’évènement 
sportif», a déclaré Salim sportif», a déclaré Salim 
Dada à la radio nationale.Dada à la radio nationale.
Le nouveau président Le nouveau président 
de la commission des de la commission des 
cérémonies d’ouverture et cérémonies d’ouverture et 

de clôture des JM, prévus de clôture des JM, prévus 
du 25 juin au 5 juillet 2022, du 25 juin au 5 juillet 2022, 
a été installé mercredi a été installé mercredi 
dernier dans son nouveau dernier dans son nouveau 
poste par le président poste par le président 
du Comité olympique et du Comité olympique et 
sportif algérien (COA), sportif algérien (COA), 
vice-président du COJM, vice-président du COJM, 
Abderrahmane Hammad.Abderrahmane Hammad.
Salim Dada, ex-Secrétaire Salim Dada, ex-Secrétaire 
d’Etat chargé de la d’Etat chargé de la 
production culturelle production culturelle 
(janvier-juin 2020) est (janvier-juin 2020) est 
également chargé de également chargé de 
l’organisation des activités l’organisation des activités 
culturelles à l’occasion culturelles à l’occasion 
de cette manifestation de cette manifestation 
sportive que l’Algérie sportive que l’Algérie 
abrite pour la deuxième abrite pour la deuxième 
fois de son histoire, après fois de son histoire, après 
avoir accueilli à Alger la 7e avoir accueilli à Alger la 7e 
édition en 1975.édition en 1975.
Le commissaire aux Jeux Le commissaire aux Jeux 
méditerranéens d’Oran méditerranéens d’Oran 
Mohamed-Aziz Derouaz Mohamed-Aziz Derouaz 

avait dernièrement insisté avait dernièrement insisté 
sur l’ importance de la sur l’importance de la 
réussite des cérémonies réussite des cérémonies 
d’ouverture et de clôture, d’ouverture et de clôture, 
d’où le changement opéré d’où le changement opéré 
au niveau de la commission au niveau de la commission 
des cérémonies des cérémonies 

d’ouverture et de clôture de d’ouverture et de clôture de 
l’évènement.l’évènement.
Pour rappel, la cérémonie Pour rappel, la cérémonie 
de clôture des JM2022 de clôture des JM2022 
coïncidera avec le coïncidera avec le 
60e anniversaire du 60e anniversaire du 
recouvrement de la recouvrement de la 

souveraineté nationale et souveraineté nationale et 
la fête de la jeunesse, une la fête de la jeunesse, une 
motivation supplémentaire motivation supplémentaire 
pour la commission pour la commission 
concernée pour réussir la concernée pour réussir la 
tâche qui lui a été confiée, tâche qui lui a été confiée, 
selon Salim Dada.selon Salim Dada.

Jm oran-2021 :

«Tout pour réussir des cérémonies 
d’ouverture et de clôture mémorables»
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La JS Kabylie accueille a JS Kabylie accueille 
les Royal Léopards les Royal Léopards 
d’Eswatini ce jeudi, d’Eswatini ce jeudi, 

à partir de 18h00 au stade à partir de 18h00 au stade 
du 1er-Novembre de Tizi-du 1er-Novembre de Tizi-
Ouzou, pour le compte du Ouzou, pour le compte du 
deuxième tour préliminaire deuxième tour préliminaire 
additionnel de la Coupe de additionnel de la Coupe de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF), avec la ferme football (CAF), avec la ferme 
intention de se qualifier pour intention de se qualifier pour 
la phase de poules.la phase de poules.
Les Canaris, finalistes Les Canaris, finalistes 
malheureux de la précédente malheureux de la précédente 
édition, remportée par édition, remportée par 
les Marocains du Raja les Marocains du Raja 
Casablanca (2-1), ont bien Casablanca (2-1), ont bien 
démarré cette nouvelle démarré cette nouvelle 
aventure, ce qui a nourri un aventure, ce qui a nourri un 
peu plus leur ambition de peu plus leur ambition de 
réaliser un aussi bon parcours réaliser un aussi bon parcours 
que l’an dernier.que l’an dernier.
Un rendez-vous qui s’est Un rendez-vous qui s’est 
fait attendre, car reporté fait attendre, car reporté 
à trois reprises, pour des à trois reprises, pour des 
considérations liées à la considérations liées à la 
pandémie du coronavirus, pandémie du coronavirus, 
avant d’être reprogrammé avant d’être reprogrammé 
pour ce jeudi, en fin d’après-pour ce jeudi, en fin d’après-
midi.midi.
En effet, à leur retour En effet, à leur retour 
d’Eswatini, où ils s’étaient d’Eswatini, où ils s’étaient 
inclinés (1-0) au match inclinés (1-0) au match 

«aller», les Canaris ont «aller», les Canaris ont 
dû entrer directement en dû entrer directement en 
confinement, car le pays dont confinement, car le pays dont 
il revenaient était fortement il revenaient était fortement 
touché par le nouveau variant touché par le nouveau variant 
du coronavirus.du coronavirus.
Une quarantaine qui s’est Une quarantaine qui s’est 
répercutée de manière directe répercutée de manière directe 
sur la programmation du sur la programmation du 
match «retour», fixé une match «retour», fixé une 
première fois pour le 20 première fois pour le 20 
décembre 2021, au stade décembre 2021, au stade 
Omar-Hamadi d’Alger, puis Omar-Hamadi d’Alger, puis 
le 5 janvier 2022 au stade le 5 janvier 2022 au stade 

du 1er-Novembre de Tizi-du 1er-Novembre de Tizi-
Ouzou, avant d’être reporté Ouzou, avant d’être reporté 
au 26 janvier dudit mois, et au 26 janvier dudit mois, et 
dans le même stade.dans le même stade.
Ce n’est que la semaine Ce n’est que la semaine 
dernière que le match a été dernière que le match a été 
définitivement reprogrammé définitivement reprogrammé 
pour le 27 janvier, et pour le 27 janvier, et 
malgré l’ importante malgré l’importante 
perturbation ayant marqué perturbation ayant marqué 
sa programmation, le moral sa programmation, le moral 
des Canaris semble être resté des Canaris semble être resté 
au beau-fixe, et n’a affecté au beau-fixe, et n’a affecté 
en rien leur volonté de se en rien leur volonté de se 

qualifier pour la phase de qualifier pour la phase de 
poules.poules.
Une qualification à la phase Une qualification à la phase 
de poules  qui semble de poules  qui semble 
parfaitement à la portée parfaitement à la portée 
du représentant, qui s’était du représentant, qui s’était 
incliné par la plus petite incliné par la plus petite 
des marges au match aller des marges au match aller 
et qui après le report de ses et qui après le report de ses 
deux derniers matchs de deux derniers matchs de 
championnat, respectivement championnat, respectivement 
le MC Alger et l’USM Alger le MC Alger et l’USM Alger 
a eu toute la latitude de bien a eu toute la latitude de bien 
se préparer pour la Coupe de se préparer pour la Coupe de 

la CAF.la CAF.
Depuis la prise en main de la Depuis la prise en main de la 
JS Kabylie par l’entraineur JS Kabylie par l’entraineur 
tunisien Ammar Souayah, tunisien Ammar Souayah, 
l’équipe est sur une belle l’équipe est sur une belle 
dynamique en championnat dynamique en championnat 
ou il vient d’aligner une série ou il vient d’aligner une série 
de victoires après une entame de victoires après une entame 
de compétition compliquée.de compétition compliquée.
Pour renverser son adversaire Pour renverser son adversaire 
du jour, la JS Kabylie du jour, la JS Kabylie 
comptera une nouvelle fois comptera une nouvelle fois 
sur la classe  de ses joueurs à sur la classe  de ses joueurs à 
l’ image de son buteur le jeune l’image de son buteur le jeune 
Nezla ou encore Bensayah Nezla ou encore Bensayah 
pour atteindre son objectif pour atteindre son objectif 
de prendre part à la phase de prendre part à la phase 
de poules pour la deuxième de poules pour la deuxième 
année de rang.année de rang.
Suivant le tirage au sort de la Suivant le tirage au sort de la 
phase de poules, effectué fin phase de poules, effectué fin 
décembre dernier au siège de décembre dernier au siège de 
la CAF (Le Caire / Egypte), la CAF (Le Caire / Egypte), 
le vainqueur de cette double le vainqueur de cette double 
confrontation entre la JSK confrontation entre la JSK 
et les Royal Léopards et les Royal Léopards 
d’Eswatini évoluera dans d’Eswatini évoluera dans 
le Groupe «B», aux côtés le Groupe «B», aux côtés 
d’Orlando Pirates (Afrique d’Orlando Pirates (Afrique 
du Sud), de la JS Saoura du Sud), de la JS Saoura 
(Algérie) et d’Al-Ittihad (Algérie) et d’Al-Ittihad 
(Libye).(Libye).

CouPe de La CaF - JsK - royaL LéoPards :

Les Canaris déterminés à se qualifier
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Le plan du FC Barcelone et de la Liga pour 
attirer Haaland

Faisant d’Haaland une aisant d’Haaland une 
priorité l’été prochain, priorité l’été prochain, 
le Barça travaille sur un le Barça travaille sur un 

plan avec la Liga pour trouver plan avec la Liga pour trouver 
des liquidités.des liquidités.
La cible numéro un de La cible numéro un de 
Barcelone pour l’été prochain Barcelone pour l’été prochain 
est Erling Haaland. Ce n’est est Erling Haaland. Ce n’est 
pas nouveau. C’est le cas pas nouveau. C’est le cas 
depuis que Joan Laporta a depuis que Joan Laporta a 
atterri dans la loge du Camp atterri dans la loge du Camp 
Nou après avoir remporté Nou après avoir remporté 
les élections présidentielles les élections présidentielles 
le 7 mars, et c’est encore le le 7 mars, et c’est encore le 
cas aujourd’hui, malgré les cas aujourd’hui, malgré les 
difficultés économiques que difficultés économiques que 
le club traverse, puisqu’ il ne le club traverse, puisqu’il ne 
peut même pas se faire prêter peut même pas se faire prêter 
Álvaro Morata en raison de Álvaro Morata en raison de 
l’ impossibilité de l’ inscrire l’impossibilité de l’inscrire 
en LaLiga, car il n’a pas en LaLiga, car il n’a pas 
assez d’argent pour inclure assez d’argent pour inclure 
son salaire dans son effectif son salaire dans son effectif 
professionnel.professionnel.
Cette situation a déjà poussé Cette situation a déjà poussé 
le club à agir pour signer le club à agir pour signer 
Ferran Torres - ils ont Ferran Torres - ils ont 
dû renouveler Umtiti en dû renouveler Umtiti en 
réduisant et en différant son réduisant et en différant son 
salaire - et maintenant, s’ ils salaire - et maintenant, s’ils 
veulent Morata, ils doivent veulent Morata, ils doivent 
se débarrasser d’Ousmane se débarrasser d’Ousmane 
Dembélé dans les cinq jours Dembélé dans les cinq jours 
qui restent sur le marché. Très qui restent sur le marché. Très 
compliqué.compliqué.
La feuille de route pour La feuille de route pour 
la signature du Haaland, la signature du Haaland, 
cependant, est claire. Et cependant, est claire. Et 
il ne génère pas autant de il ne génère pas autant de 
tensions économiques que tensions économiques que 
les opérations réalisées l’été les opérations réalisées l’été 
dernier, et encore moins celles dernier, et encore moins celles 
de ce mercato hivernal, malgré de ce mercato hivernal, malgré 
le fait que le transfert soit le fait que le transfert soit 
évalué à 75 millions d’euros, évalué à 75 millions d’euros, 
que les commissions puissent que les commissions puissent 
atteindre jusqu’à 40 millions atteindre jusqu’à 40 millions 
et que le salaire du joueur soit et que le salaire du joueur soit 
calculé à 50 millions bruts calculé à 50 millions bruts 
par an. La clé de tout ne tient par an. La clé de tout ne tient 
qu’en un mot : revenu. Il faut qu’en un mot : revenu. Il faut 
que l’argent rentre.que l’argent rentre.
La société audiovisuelle en La société audiovisuelle en 

vente ?vente ?
Barcelone le sait et LaLiga le Barcelone le sait et LaLiga le 
sait et, selon GOAL, insiste sait et, selon GOAL, insiste 
sur le fait que l’ incorporation sur le fait que l’incorporation 
de l’attaquant norvégien de l’attaquant norvégien 
nécessite la vente d’actifs, nécessite la vente d’actifs, 
parmi lesquels se trouve la parmi lesquels se trouve la 
société de production de société de production de 
contenus audiovisuels Barça contenus audiovisuels Barça 
Studios, connue sous le nom Studios, connue sous le nom 
de Barça Produccions SL. «Si de Barça Produccions SL. «Si 
vous vendez les studios du vous vendez les studios du 
Barça, vous avez tout réglé», Barça, vous avez tout réglé», 
a déclaré un haut responsable a déclaré un haut responsable 
de LaLiga à un dirigeant de LaLiga à un dirigeant 

blaugrana il y a quelques blaugrana il y a quelques 
jours.jours.
La vente de 49% des parts La vente de 49% des parts 
de la société de production de la société de production 
- Barcelone veut garder la - Barcelone veut garder la 
majorité - a été approuvée par majorité - a été approuvée par 
l’assemblée des membres le l’assemblée des membres le 
23 octobre et le club estime 23 octobre et le club estime 
le prix de vente à environ le prix de vente à environ 
100 millions d’euros : 50 100 millions d’euros : 50 
millions d’euros en paiement millions d’euros en paiement 
direct - déjà budgétisés dans direct - déjà budgétisés dans 
les comptes - et 50 millions les comptes - et 50 millions 
d’euros pour investir dans le d’euros pour investir dans le 
produit audiovisuel.produit audiovisuel.
«Avec cette vente, vous «Avec cette vente, vous 
signez Haaland», a insisté le signez Haaland», a insisté le 
haut responsable de LaLiga, haut responsable de LaLiga, 
car ces revenus peuvent être car ces revenus peuvent être 
intégralement consacrés à intégralement consacrés à 
la signature de joueurs sans la signature de joueurs sans 
dépendre de la formule 1/4 dépendre de la formule 1/4 
par laquelle le Barça est par laquelle le Barça est 
encore régi aujourd’hui. encore régi aujourd’hui. 
Cette formule s’applique aux Cette formule s’applique aux 
clubs qui violent le plafond clubs qui violent le plafond 
salarial convenu avec la même salarial convenu avec la même 
association patronale. association patronale. 
Selon cette limite, le Barça Selon cette limite, le Barça 
devrait avoir des salaires devrait avoir des salaires 
qui ne dépassent pas 98 qui ne dépassent pas 98 
millions d’euros, mais sa millions d’euros, mais sa 
masse salariale est toujours masse salariale est toujours 
supérieure à 400 millions. supérieure à 400 millions. 
C’est-à-dire près de 300 C’est-à-dire près de 300 
millions de plus que ce qui est millions de plus que ce qui est 
dû. C’est pourquoi, jusqu’à ce dû. C’est pourquoi, jusqu’à ce 
que la limite soit relevée, le que la limite soit relevée, le 
club ne peut dépenser qu’un club ne peut dépenser qu’un 
million d’euros pour quatre million d’euros pour quatre 
millions d’économies (la millions d’économies (la 
formule 1/4).formule 1/4).
Cependant, un revenu tel que Cependant, un revenu tel que 
la vente des Studios Barça la vente des Studios Barça 
n’est pas considéré comme n’est pas considéré comme 
une épargne, ce qui a un impact une épargne, ce qui a un impact 
total sur la limite salariale, qui total sur la limite salariale, qui 
est calculée en tenant compte est calculée en tenant compte 
de la différence entre le chiffre de la différence entre le chiffre 
d’affaires et les dépenses qui d’affaires et les dépenses qui 
n’ont pas de rapport avec n’ont pas de rapport avec 
l’équipe sportive. Il peut donc l’équipe sportive. Il peut donc 
être utilisé dans son intégralité être utilisé dans son intégralité 
pour les transferts.pour les transferts.

Le Barça doit toujours Le Barça doit toujours 
vendrevendre

Cet été, une fois que les Cet été, une fois que les 
comptes de la saison 2021-comptes de la saison 2021-
22 auront été finalisés, le 22 auront été finalisés, le 
FC Barcelone disposera FC Barcelone disposera 
d’un plafond salarial d’un plafond salarial 
considérablement plus élevé considérablement plus élevé 
qu’actuellement. Les pertes qu’actuellement. Les pertes 
de 481 millions d’euros de 481 millions d’euros 
imputées à la saison 2020-imputées à la saison 2020-
21 ont eu une influence très 21 ont eu une influence très 
négative sur la limite, qui en négative sur la limite, qui en 
deux ans a dégringolé de 671 deux ans a dégringolé de 671 

millions d’euros en 2019-20 millions d’euros en 2019-20 
à 348 millions en 2020-21, à 348 millions en 2020-21, 
pour finir à 98 millions cette pour finir à 98 millions cette 
saison, avec un effectif qui saison, avec un effectif qui 
continue d’avoir des salaires continue d’avoir des salaires 
inabordables malgré avoir inabordables malgré avoir 
réalisé plusieurs réductions.réalisé plusieurs réductions.
L’objectif du Barça était L’objectif du Barça était 
de clôturer l’année avec un de clôturer l’année avec un 
bénéfice de 5 millions, ce qui bénéfice de 5 millions, ce qui 
ne se produira pas à moins ne se produira pas à moins 
d’un miracle, en raison de d’un miracle, en raison de 
l’élimination de l’équipe l’élimination de l’équipe 
masculine en phase de groupe masculine en phase de groupe 
de la Ligue des champions, qui de la Ligue des champions, qui 
a entraîné des pertes de plus a entraîné des pertes de plus 
de 20 millions. Malgré cela, de 20 millions. Malgré cela, 
le club négocie la vente de le club négocie la vente de 
plusieurs actifs commerciaux plusieurs actifs commerciaux 
tels que la poitrine et la tels que la poitrine et la 
manche du maillot, ainsi que manche du maillot, ainsi que 
les tenues d’entraînement, les tenues d’entraînement, 
pour une valeur d’environ 80 pour une valeur d’environ 80 
millions, comme le rapporte le millions, comme le rapporte le 
journal ARA. Si le club devait journal ARA. Si le club devait 
obtenir un paiement initial, obtenir un paiement initial, 
cet argent aurait également cet argent aurait également 
un impact important sur un impact important sur 
le plafond salarial, que les le plafond salarial, que les 
Blaugrana estiment à près de Blaugrana estiment à près de 
400 millions.400 millions.
Comment le salaire de Haaland Comment le salaire de Haaland 
y sera-t-il inclus, s’ il est payé y sera-t-il inclus, s’il est payé 
50 millions et que les salaires 50 millions et que les salaires 
du Barça s’élèvent maintenant du Barça s’élèvent maintenant 
à environ 420 millions ? Selon à environ 420 millions ? Selon 
le club, il ne peut y avoir de le club, il ne peut y avoir de 
relâchement dans le départ relâchement dans le départ 
des joueurs qui ne comptent des joueurs qui ne comptent 
pas pour Xavi Hernandez. pas pour Xavi Hernandez. 
Le premier à partir, s’ il ne Le premier à partir, s’il ne 
renouvelle pas son contrat, renouvelle pas son contrat, 
sera Ousmane Dembélé, avec sera Ousmane Dembélé, avec 
qui la masse salariale sera qui la masse salariale sera 
considérablement réduite.considérablement réduite.
Mais il manquera quelqu’un Mais il manquera quelqu’un 
d’autre pour équilibrer les d’autre pour équilibrer les 
chiffres. Neto, Sergiño Dest, chiffres. Neto, Sergiño Dest, 
Samuel Umtiti et Martin Samuel Umtiti et Martin 
Braithwaite, ainsi que Braithwaite, ainsi que 

Memphis Depay et qui sait Memphis Depay et qui sait 
si Frenkie de Jong, auront si Frenkie de Jong, auront 
également la porte ouverte. également la porte ouverte. 
Avec la vente de certains Avec la vente de certains 
d’entre eux, l’objectif d’entre eux, l’objectif 
d’équilibrer la masse salariale d’équilibrer la masse salariale 
et de l’aligner sur la limite et de l’aligner sur la limite 
fixée par LaLiga sera atteint.fixée par LaLiga sera atteint.
Mission : récupérer le droit Mission : récupérer le droit 

à l’imageà l’image
À ce jour, la vente des studios À ce jour, la vente des studios 
du Barça n’est pas en bonne du Barça n’est pas en bonne 
voie. a. Le principal problème, voie. a. Le principal problème, 
reconnu par toutes les parties, reconnu par toutes les parties, 
est le droit à l’ image des est le droit à l’image des 
joueurs de l’équipe première joueurs de l’équipe première 
masculine. «C’est un problème masculine. «C’est un problème 
endémique au club», affirment endémique au club», affirment 
les services commerciaux.les services commerciaux.
Depuis des dizaines d’années, Depuis des dizaines d’années, 
les droits à l’ image sont les droits à l’image sont 
détenus par les joueurs eux-détenus par les joueurs eux-
mêmes, qui les vendent mêmes, qui les vendent 
généralement à des tiers et en généralement à des tiers et en 
tirent une succulente somme tirent une succulente somme 
d’argent. Cela empêche le d’argent. Cela empêche le 
FC Barcelone de pouvoir FC Barcelone de pouvoir 
produire des contenus à produire des contenus à 
l’ image de ces footballeurs l’image de ces footballeurs 
vêtus du blaugrana sur une vêtus du blaugrana sur une 
base individuelle. En d’autres base individuelle. En d’autres 
termes, le club ne serait pas termes, le club ne serait pas 
en mesure d’enregistrer et de en mesure d’enregistrer et de 
diffuser un documentaire sur diffuser un documentaire sur 
le quotidien de Marc-André le quotidien de Marc-André 
ter Stegen. A moins qu’ il l’ait ter Stegen. A moins qu’il l’ait 
payé pour utiliser son image.payé pour utiliser son image.
Le Barça dispose en revanche Le Barça dispose en revanche 
de droits collectifs, ce qui lui de droits collectifs, ce qui lui 
permet d’utiliser l’ image de permet d’utiliser l’image de 
plusieurs footballeurs en même plusieurs footballeurs en même 
temps. Jusqu’à il y a quelques temps. Jusqu’à il y a quelques 
mois, le minimum était de mois, le minimum était de 
cinq joueurs. Aujourd’hui, cinq joueurs. Aujourd’hui, 
après diverses négociations, après diverses négociations, 
le club a réussi à faire en le club a réussi à faire en 
sorte que dans plusieurs cas, sorte que dans plusieurs cas, 
seuls trois joueurs puissent seuls trois joueurs puissent 
apparaître. Mais il n’est pas apparaître. Mais il n’est pas 
encore possible qu’un seul encore possible qu’un seul 

joueur apparaisse.joueur apparaisse.
Ce problème devient une Ce problème devient une 
difficulté supplémentaire difficulté supplémentaire 
lorsqu’ il s’agit de vendre la lorsqu’il s’agit de vendre la 
participation de 49 % dans participation de 49 % dans 
Barça Studios, qui ne dispose Barça Studios, qui ne dispose 
pas non plus des droits de pas non plus des droits de 
télévision en direct, que le télévision en direct, que le 
club commercialise déjà par club commercialise déjà par 
le biais de LaLiga. «L’assiette le biais de LaLiga. «L’assiette 
complète est un hamburger complète est un hamburger 
et des frites. Si vous n’avez et des frites. Si vous n’avez 
pas le hamburger, c’est-à-dire pas le hamburger, c’est-à-dire 
les droits de télévision, et si les droits de télévision, et si 
vous n’avez pas les jetons, vous n’avez pas les jetons, 
c’est-à-dire les joueurs, que c’est-à-dire les joueurs, que 
vendez-vous ? La laitue vendez-vous ? La laitue 
?», commentent-ils à titre ?», commentent-ils à titre 
d’exemple. d’exemple. 
Cette laitue, selon ces Cette laitue, selon ces 
sources, correspondrait sources, correspondrait 
à d’autres possibilités de à d’autres possibilités de 
produits comme les histoires produits comme les histoires 
de la Masia ou les matchs de la Masia ou les matchs 
de Barça Legends. «Cela de Barça Legends. «Cela 
n’ intéresse personne», disent-n’intéresse personne», disent-
ils. «Personne n’achèterait ils. «Personne n’achèterait 
les studios du Barça si vous les studios du Barça si vous 
n’avez pas la capacité d’attirer n’avez pas la capacité d’attirer 
le fan. Et le supporter veut le fan. Et le supporter veut 
des buts et voir Piqué et Ansu des buts et voir Piqué et Ansu 
Fati lacer leurs bottes dans le Fati lacer leurs bottes dans le 
vestiaire», ajoutent-ils.vestiaire», ajoutent-ils.
Ces derniers mois, et ce Ces derniers mois, et ce 
sera encore le cas dans les sera encore le cas dans les 
prochains mois, l’un des prochains mois, l’un des 
objectifs du FC Barcelone a objectifs du FC Barcelone a 
été de récupérer une partie des été de récupérer une partie des 
droits d’ image des joueurs. droits d’image des joueurs. 
Dans certains cas, notamment Dans certains cas, notamment 
pour les renouvellements de pour les renouvellements de 
contrats signés récemment, contrats signés récemment, 
Mateu Alemany a réussi à Mateu Alemany a réussi à 
mener à bien la négociation. mener à bien la négociation. 
Cet aspect est si important Cet aspect est si important 
pour le club que même pour le club que même 
Joan Laporta s’est impliqué Joan Laporta s’est impliqué 
personnellement.personnellement.

Le comité e comité 
d’organisation de la d’organisation de la 
19e édition des jeux 19e édition des jeux 

méditerranéens (COJM), méditerranéens (COJM), 
prévu l’été prochain à Oran, prévu l’été prochain à Oran, 
à travers sa commission des à travers sa commission des 
cérémonies d’ouverture cérémonies d’ouverture 
et de clôture de ces et de clôture de ces 
jeux, entend réaliser des jeux, entend réaliser des 
cérémonies «mémorables» cérémonies «mémorables» 
, a indiqué mercredi le , a indiqué mercredi le 
nouveau président de ladite nouveau président de ladite 
commission Salim Dada.commission Salim Dada.
«Certes, la tâche sera «Certes, la tâche sera 
difficile, mais nous difficile, mais nous 
sommes en train de tout sommes en train de tout 
mettre en œuvre pour que mettre en œuvre pour que 
les deux cérémonies soient les deux cérémonies soient 
mémorables. Il y va de la mémorables. Il y va de la 
réussite de l’évènement réussite de l’évènement 
sportif», a déclaré Salim sportif», a déclaré Salim 
Dada à la radio nationale.Dada à la radio nationale.
Le nouveau président Le nouveau président 
de la commission des de la commission des 
cérémonies d’ouverture et cérémonies d’ouverture et 

de clôture des JM, prévus de clôture des JM, prévus 
du 25 juin au 5 juillet 2022, du 25 juin au 5 juillet 2022, 
a été installé mercredi a été installé mercredi 
dernier dans son nouveau dernier dans son nouveau 
poste par le président poste par le président 
du Comité olympique et du Comité olympique et 
sportif algérien (COA), sportif algérien (COA), 
vice-président du COJM, vice-président du COJM, 
Abderrahmane Hammad.Abderrahmane Hammad.
Salim Dada, ex-Secrétaire Salim Dada, ex-Secrétaire 
d’Etat chargé de la d’Etat chargé de la 
production culturelle production culturelle 
(janvier-juin 2020) est (janvier-juin 2020) est 
également chargé de également chargé de 
l’organisation des activités l’organisation des activités 
culturelles à l’occasion culturelles à l’occasion 
de cette manifestation de cette manifestation 
sportive que l’Algérie sportive que l’Algérie 
abrite pour la deuxième abrite pour la deuxième 
fois de son histoire, après fois de son histoire, après 
avoir accueilli à Alger la 7e avoir accueilli à Alger la 7e 
édition en 1975.édition en 1975.
Le commissaire aux Jeux Le commissaire aux Jeux 
méditerranéens d’Oran méditerranéens d’Oran 
Mohamed-Aziz Derouaz Mohamed-Aziz Derouaz 

avait dernièrement insisté avait dernièrement insisté 
sur l’ importance de la sur l’importance de la 
réussite des cérémonies réussite des cérémonies 
d’ouverture et de clôture, d’ouverture et de clôture, 
d’où le changement opéré d’où le changement opéré 
au niveau de la commission au niveau de la commission 
des cérémonies des cérémonies 

d’ouverture et de clôture de d’ouverture et de clôture de 
l’évènement.l’évènement.
Pour rappel, la cérémonie Pour rappel, la cérémonie 
de clôture des JM2022 de clôture des JM2022 
coïncidera avec le coïncidera avec le 
60e anniversaire du 60e anniversaire du 
recouvrement de la recouvrement de la 

souveraineté nationale et souveraineté nationale et 
la fête de la jeunesse, une la fête de la jeunesse, une 
motivation supplémentaire motivation supplémentaire 
pour la commission pour la commission 
concernée pour réussir la concernée pour réussir la 
tâche qui lui a été confiée, tâche qui lui a été confiée, 
selon Salim Dada.selon Salim Dada.

Jm oran-2021 :

«Tout pour réussir des cérémonies 
d’ouverture et de clôture mémorables»
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La JS Kabylie accueille a JS Kabylie accueille 
les Royal Léopards les Royal Léopards 
d’Eswatini ce jeudi, d’Eswatini ce jeudi, 

à partir de 18h00 au stade à partir de 18h00 au stade 
du 1er-Novembre de Tizi-du 1er-Novembre de Tizi-
Ouzou, pour le compte du Ouzou, pour le compte du 
deuxième tour préliminaire deuxième tour préliminaire 
additionnel de la Coupe de additionnel de la Coupe de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF), avec la ferme football (CAF), avec la ferme 
intention de se qualifier pour intention de se qualifier pour 
la phase de poules.la phase de poules.
Les Canaris, finalistes Les Canaris, finalistes 
malheureux de la précédente malheureux de la précédente 
édition, remportée par édition, remportée par 
les Marocains du Raja les Marocains du Raja 
Casablanca (2-1), ont bien Casablanca (2-1), ont bien 
démarré cette nouvelle démarré cette nouvelle 
aventure, ce qui a nourri un aventure, ce qui a nourri un 
peu plus leur ambition de peu plus leur ambition de 
réaliser un aussi bon parcours réaliser un aussi bon parcours 
que l’an dernier.que l’an dernier.
Un rendez-vous qui s’est Un rendez-vous qui s’est 
fait attendre, car reporté fait attendre, car reporté 
à trois reprises, pour des à trois reprises, pour des 
considérations liées à la considérations liées à la 
pandémie du coronavirus, pandémie du coronavirus, 
avant d’être reprogrammé avant d’être reprogrammé 
pour ce jeudi, en fin d’après-pour ce jeudi, en fin d’après-
midi.midi.
En effet, à leur retour En effet, à leur retour 
d’Eswatini, où ils s’étaient d’Eswatini, où ils s’étaient 
inclinés (1-0) au match inclinés (1-0) au match 

«aller», les Canaris ont «aller», les Canaris ont 
dû entrer directement en dû entrer directement en 
confinement, car le pays dont confinement, car le pays dont 
il revenaient était fortement il revenaient était fortement 
touché par le nouveau variant touché par le nouveau variant 
du coronavirus.du coronavirus.
Une quarantaine qui s’est Une quarantaine qui s’est 
répercutée de manière directe répercutée de manière directe 
sur la programmation du sur la programmation du 
match «retour», fixé une match «retour», fixé une 
première fois pour le 20 première fois pour le 20 
décembre 2021, au stade décembre 2021, au stade 
Omar-Hamadi d’Alger, puis Omar-Hamadi d’Alger, puis 
le 5 janvier 2022 au stade le 5 janvier 2022 au stade 

du 1er-Novembre de Tizi-du 1er-Novembre de Tizi-
Ouzou, avant d’être reporté Ouzou, avant d’être reporté 
au 26 janvier dudit mois, et au 26 janvier dudit mois, et 
dans le même stade.dans le même stade.
Ce n’est que la semaine Ce n’est que la semaine 
dernière que le match a été dernière que le match a été 
définitivement reprogrammé définitivement reprogrammé 
pour le 27 janvier, et pour le 27 janvier, et 
malgré l’ importante malgré l’importante 
perturbation ayant marqué perturbation ayant marqué 
sa programmation, le moral sa programmation, le moral 
des Canaris semble être resté des Canaris semble être resté 
au beau-fixe, et n’a affecté au beau-fixe, et n’a affecté 
en rien leur volonté de se en rien leur volonté de se 

qualifier pour la phase de qualifier pour la phase de 
poules.poules.
Une qualification à la phase Une qualification à la phase 
de poules  qui semble de poules  qui semble 
parfaitement à la portée parfaitement à la portée 
du représentant, qui s’était du représentant, qui s’était 
incliné par la plus petite incliné par la plus petite 
des marges au match aller des marges au match aller 
et qui après le report de ses et qui après le report de ses 
deux derniers matchs de deux derniers matchs de 
championnat, respectivement championnat, respectivement 
le MC Alger et l’USM Alger le MC Alger et l’USM Alger 
a eu toute la latitude de bien a eu toute la latitude de bien 
se préparer pour la Coupe de se préparer pour la Coupe de 

la CAF.la CAF.
Depuis la prise en main de la Depuis la prise en main de la 
JS Kabylie par l’entraineur JS Kabylie par l’entraineur 
tunisien Ammar Souayah, tunisien Ammar Souayah, 
l’équipe est sur une belle l’équipe est sur une belle 
dynamique en championnat dynamique en championnat 
ou il vient d’aligner une série ou il vient d’aligner une série 
de victoires après une entame de victoires après une entame 
de compétition compliquée.de compétition compliquée.
Pour renverser son adversaire Pour renverser son adversaire 
du jour, la JS Kabylie du jour, la JS Kabylie 
comptera une nouvelle fois comptera une nouvelle fois 
sur la classe  de ses joueurs à sur la classe  de ses joueurs à 
l’ image de son buteur le jeune l’image de son buteur le jeune 
Nezla ou encore Bensayah Nezla ou encore Bensayah 
pour atteindre son objectif pour atteindre son objectif 
de prendre part à la phase de prendre part à la phase 
de poules pour la deuxième de poules pour la deuxième 
année de rang.année de rang.
Suivant le tirage au sort de la Suivant le tirage au sort de la 
phase de poules, effectué fin phase de poules, effectué fin 
décembre dernier au siège de décembre dernier au siège de 
la CAF (Le Caire / Egypte), la CAF (Le Caire / Egypte), 
le vainqueur de cette double le vainqueur de cette double 
confrontation entre la JSK confrontation entre la JSK 
et les Royal Léopards et les Royal Léopards 
d’Eswatini évoluera dans d’Eswatini évoluera dans 
le Groupe «B», aux côtés le Groupe «B», aux côtés 
d’Orlando Pirates (Afrique d’Orlando Pirates (Afrique 
du Sud), de la JS Saoura du Sud), de la JS Saoura 
(Algérie) et d’Al-Ittihad (Algérie) et d’Al-Ittihad 
(Libye).(Libye).

CouPe de La CaF - JsK - royaL LéoPards :

Les Canaris déterminés à se qualifier



Jeudi 27 Janvier 2022

Publicité 11SEYBOUSE Times

Jeudi 27 Janvier 2022

14 Monde SEYBOUSE Times

uKraine :
Le choc Russie - Etats-Unis fait bouger la 

Bourse et le pétrole, le conseil du jour

Le CAC 40 et Wall e CAC 40 et Wall 
Street rebondissent, Street rebondissent, 
mais les incertitudes mais les incertitudes 

persistent sur les tensions persistent sur les tensions 
liées à l’Ukraine. La liées à l’Ukraine. La 
Russie risque d’écoper de Russie risque d’écoper de 
sanctions des Etats-Unis. sanctions des Etats-Unis. 
Mais l’Allemagne et la Mais l’Allemagne et la 
France seront probablement France seront probablement 
réticentes à adopter des réticentes à adopter des 
sanctions très punitives… sanctions très punitives… 
Dans l’ immédiat, les Dans l’immédiat, les 
cours du pétrole restent cours du pétrole restent 
soutenus par les tensions soutenus par les tensions 
géopolitiques.géopolitiques.
Les tensions sur l’Ukraine Les tensions sur l’Ukraine 
ont provoqué un accès ont provoqué un accès 
de stress en Bourse de stress en Bourse 
dernièrement, et dopé les dernièrement, et dopé les 
cours du pétrole, qui ont cours du pétrole, qui ont 
inscrit un nouveau pic. inscrit un nouveau pic. 
“Pendant que la Chine “Pendant que la Chine 
fait tournoyer ses avions fait tournoyer ses avions 
de guerre à proximité de guerre à proximité 
de Taïwan, la Russie de Taïwan, la Russie 
positionne des troupes sur positionne des troupes sur 
les flancs est, sud et nord de les flancs est, sud et nord de 
l’Ukraine. Ce premier pays l’Ukraine. Ce premier pays 
pense que le temps joue en pense que le temps joue en 
sa faveur, pas le second. sa faveur, pas le second. 
Que va-t-il se passer ? On Que va-t-il se passer ? On 
ne sait pas, mais on voit déjà ne sait pas, mais on voit déjà 
que les Russes s’y prennent que les Russes s’y prennent 
plutôt bien pour affaiblir plutôt bien pour affaiblir 
l’Europe : pas présente l’Europe : pas présente 

à la “ table des grands” , à la “table des grands”, 
pas très bien alignée avec pas très bien alignée avec 
les Etats-Unis et avec des les Etats-Unis et avec des 
dissonances en son sein” , dissonances en son sein”, 
note Hervé Goulletquer, note Hervé Goulletquer, 
stratégiste chez La Banque stratégiste chez La Banque 
Postale Asset Management.Postale Asset Management.
Et l’Union européenne Et l’Union européenne 
devrait souffrir plus que les devrait souffrir plus que les 
Etats-Unis, si la situation Etats-Unis, si la situation 
devait se dégrader. “Si devait se dégrader. “Si 
l’Ukraine est envahie, le l’Ukraine est envahie, le 
prix du gaz européen, mais prix du gaz européen, mais 
aussi du pétrole sur un aussi du pétrole sur un 
marché plus unifié au niveau marché plus unifié au niveau 
mondial, montera” , avertit mondial, montera”, avertit 
Hervé Goulletquer. Déjà, le Hervé Goulletquer. Déjà, le 
cours du pétrole est orienté cours du pétrole est orienté 
à la hausse, du fait des à la hausse, du fait des 
craintes que les problèmes craintes que les problèmes 
d’approvisionnement d’approvisionnement 
actuels puissent s’accentuer actuels puissent s’accentuer 
en raison de l’escalade des en raison de l’escalade des 
tensions entre la Russie, tensions entre la Russie, 
les Etats-Unis et l’UE les Etats-Unis et l’UE 
au sujet de l’Ukraine et au sujet de l’Ukraine et 
de la menace d’attaques de la menace d’attaques 
militaires contre les militaires contre les 
infrastructures au Moyen-infrastructures au Moyen-
Orient, selon Ricardo Orient, selon Ricardo 
Evangelista, analyste chez Evangelista, analyste chez 
ActivTrades.ActivTrades.
Outre le coût exorbitant Outre le coût exorbitant 
d’une éventuelle action d’une éventuelle action 
militaire, la Russie devra militaire, la Russie devra 

faire face à des sanctions faire face à des sanctions 
des Etats-Unis, que des Etats-Unis, que 
Washington a annoncé Washington a annoncé 
“massives” , dans le cadre “massives”, dans le cadre 
d’une riposte “pas du tout d’une riposte “pas du tout 
graduée” . L’administration graduée”. L’administration 
américaine est réputée américaine est réputée 
travailler sur les sanctions travailler sur les sanctions 
suivantes : le retrait de la suivantes : le retrait de la 
Russie de l’ intermédiaire Russie de l’intermédiaire 
SWIFT des transactions SWIFT des transactions 
financières entre les financières entre les 
banques, le blocage de banques, le blocage de 
l’accès des banques l’accès des banques 
russes au dollar américain russes au dollar américain 
pour les opérations de pour les opérations de 
compensation, des sanctions compensation, des sanctions 
ciblées sur les entreprises ciblées sur les entreprises 
énergétiques russes et des énergétiques russes et des 
restrictions sur l’accès restrictions sur l’accès 
à la technologie et aux à la technologie et aux 
produits de consommation produits de consommation 
américains, y compris les américains, y compris les 
puces et les téléphones” , puces et les téléphones”, 
rapporte Frédéric Rollin, rapporte Frédéric Rollin, 
conseiller en stratégie conseiller en stratégie 
d’ investissement chez d’investissement chez 
Pictet Asset Management, Pictet Asset Management, 
pour qui les Etats-Unis ne pour qui les Etats-Unis ne 
déploieront ces mesures déploieront ces mesures 
dans leur ensemble “que si dans leur ensemble “que si 
la Russie venait à occuper la Russie venait à occuper 
de grandes parties de de grandes parties de 
l’Ukraine” .l’Ukraine”.
Inversement, une expansion Inversement, une expansion 

modérée dans les territoires modérée dans les territoires 
contrôlés par les séparatistes contrôlés par les séparatistes 
pro-russes ne devrait pas pro-russes ne devrait pas 
déclencher des réponses déclencher des réponses 
aussi radicales que les aussi radicales que les 
deux premières. Lors d’une deux premières. Lors d’une 
conférence de presse tenue conférence de presse tenue 
le 19 janvier, Joe Biden a le 19 janvier, Joe Biden a 
suggéré qu’une «incursion suggéré qu’une «incursion 
mineure» de Moscou mineure» de Moscou 
pourrait amener les pays pourrait amener les pays 
occidentaux «à se battre sur occidentaux «à se battre sur 
ce qu’ il faut faire et ne pas ce qu’il faut faire et ne pas 
faire». Ceci confirme, pour faire». Ceci confirme, pour 
Pictet Asset Management, Pictet Asset Management, 
“ l’existence d’une zone “l’existence d’une zone 
grise concernant le seuil grise concernant le seuil 
et la proportionnalité des et la proportionnalité des 
réponses américaines et réponses américaines et 
européennes” . De son côté, européennes”. De son côté, 
l’Europe, “déjà affectée par l’Europe, “déjà affectée par 
l’épidémie et dépendante l’épidémie et dépendante 
du gaz russe, sera réticente du gaz russe, sera réticente 
à pénaliser son économie à pénaliser son économie 
sur la base d’une invasion sur la base d’une invasion 
mineure dans le Donbass” , mineure dans le Donbass”, 
estime Frédéric Rollin.estime Frédéric Rollin.
A ce stade, une invasion A ce stade, une invasion 
du territoire Ukrainien à du territoire Ukrainien à 
grande échelle lui semble grande échelle lui semble 
improbable. “Les coûts improbable. “Les coûts 
et les conséquences et les conséquences 
d’une telle opération sont d’une telle opération sont 
dissuasifs. En revanche, dissuasifs. En revanche, 
nous pourrions voir nous pourrions voir 

les forces russes entrer les forces russes entrer 
officiellement dans le officiellement dans le 
Donbass. Un renforcement Donbass. Un renforcement 
de la présence militaire de la présence militaire 
russe en Transnistrie est russe en Transnistrie est 
également à considérer. également à considérer. 
L’accumulation massive L’accumulation massive 
de troupes russes autour de de troupes russes autour de 
l’Ukraine empêchera alors l’Ukraine empêchera alors 
le pays de riposter” , juge le pays de riposter”, juge 
Frédéric Rollin, pour qui Frédéric Rollin, pour qui 
l’Allemagne et la France l’Allemagne et la France 
“seront probablement “seront probablement 
réticentes à adopter des réticentes à adopter des 
sanctions très punitives” .sanctions très punitives”.
En Bourse, les marchés En Bourse, les marchés 
d’actions rebondissent d’actions rebondissent 
actuellement, en espérant actuellement, en espérant 
que le pire pourra être que le pire pourra être 
évité sur l’Ukraine, tandis évité sur l’Ukraine, tandis 
que Wall Street, porté par que Wall Street, porté par 
l’optimisme de Microsoft l’optimisme de Microsoft 
et un rebond technique, et un rebond technique, 
attend les propos de la Fed attend les propos de la Fed 
sur sa politique monétaire. sur sa politique monétaire. 
Quant à la Bourse russe, Quant à la Bourse russe, 
une des moins chères au une des moins chères au 
monde (les actions russes monde (les actions russes 
ne se paient que 5 fois les ne se paient que 5 fois les 
profits estimés pour 2022, profits estimés pour 2022, 
pour un rendement des pour un rendement des 
dividendes à deux chiffres dividendes à deux chiffres 
!), l’ indice RTS essaie de !), l’indice RTS essaie de 
panser ses plaies, en tentant panser ses plaies, en tentant 
une reprise cette semaine…une reprise cette semaine…

SEYBOUSE TIMES Jeudi 27 Janvier 2022ANEP 2223000285 SEYBOUSE TIMES Jeudi 27 Janvier 2022ANEP 2223000310



Jeudi 27 Janvier 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...ONE eVTOL : 

La commercialisation du véhicule aérien 
personnel électrique est prévue pour 2023

Les réseaux 2G et 3G n’en ont plus 
pour longtemps

Amazon est le cofondateur du 

Climate Pledge. Les signataires de 

ce texte s’engagent à atteindre les 

objectifs de l’Accord de Paris avec 

dix ans d’avance. Leur défi ultime 
est d’atteindre le zéro carbone net 

d’ici 2040.

Pour y parvenir, Amazon a mis au 

point une solution d’apprentissage 

automatique –machine-

learning (ML) – alimentée par 

la plateforme d’apprentissage 

automatique Amazon SageMaker. 

Son but principal est de créer 

un processus d’emballage plus 

durable, tout en maintenant la 

barre de l’expérience client élevée. 

Ainsi, dans un billet de blog, 

l’entreprise décrit de quelle façon 

l’intelligence artificielle lui permet 
de déterminer comment utiliser 

la bonne quantité d’emballage 

pour les centaines de millions de 

produits qu’elle expédie.

Une réduction de 36 % du poids 

des emballages

Pour limiter sa production de 

déchets, le géant du commerce en 

ligne utilise sa machine-learning 

ainsi qu’une combinaison de 

traitement du langage naturel et 

de vision par ordinateur. Selon 

Amazon, ces outils lui ont permis 

de réduire de 36 % le poids des 

emballages par expédition. Soit 

plus d’un million de tonnes de 

paquets, l’équivalent de plus de 2 

milliards de boîtes d’expédition, 

au cours des six dernières années.

Plus précisément, ces technologies 

permettent à l’entreprise d’affiner 
le choix d’emballage pour chaque 

produit. En effet, étant donné la 

taille du catalogue d’Amazon, 

trouver la bonne quantité 

d’emballage pour expédier un 

article représente un défi de taille.
Un modèle de machine-learning

L’apprentissage automatique 

permet de prédire si Amazon 

peut expédier un produit en toute 

sécurité, dans un type d’emballage 

particulier. Cette technologie se 

base sur des données textuelles 

provenant de listes de produits 

en ligne, telles que le nom de 

l’article, sa description, son prix et 

les dimensions de l’emballage.

Après un prototype 
réussi en 2018, la 
start-up Jetson a créé 

une version grand public du 
ONE eVTOL. Il s’agit d’un 
véhicule volant, pliable et 
monoplace. La production 
devrait commencer cet été 
et les premières livraisons 
en 2023.Jetson est une start-
up suédoise fondée par Peter 
Ternström et Tomasz Patan 
en 2017. L’entreprise s’est 
spécialisée dans les véhicules 
électriques à décollage et 
atterrissage vertical (eVTOL). 
Dans un communiqué de 
presse et un post Instagram 
d’octobre dernier, elle annonce 
prévoir une commercialisation 
de son nouveau véhicule aérien 
personnel électrique ONE d’ici 
2023.

Un véhicule volant
« Il utilise de la fibre de carbone 
composite et des composants 
de pointe imprimés en 3D, 
ce qui en fait une conception 
extrêmement légère. Il est 
également équipé de nombreux 
dispositifs de sécurité, 
notamment un système de 

propulsion redondant et un 
parachute balistique », décrit 
Tomasz Patan, fondateur et 
directeur technique de Jetson 
dans un communiqué.
Pour créer ce vaisseau 
à passager unique, ses 
concepteurs se sont directement 
inspirés de la technologie des 
drones aériens.
Le véhicule volant se compose 
d’un châssis de cellule 
entièrement en aluminium. 
Ce dernier abrite une batterie 
Lithium-Ion à haute décharge 
capable d’une puissance 
maximale de 88 kW. L’engin 
pèse 86 kg, ce qui correspond 
au poids d’un scooter 50 cm3 
à vide. Ses capteurs LiDAR lui 

permettent de suivre le terrain 
et d’éviter les obstacles.
Rendre le vol accessible à tous
« Le Jetson ONE est un 
hélicoptère électrique que vous 
pouvez posséder et piloter. 
Nous avons l’intention de faire 
de chacun un pilote », explique 
l’autre cofondateur de la start-
up, Peter Ternström dans un 
communiqué. Il complète : « 
Nous sommes convaincus que 
nous pouvons mettre n’importe 
qui dans le Jetson et nous 
pouvons leur apprendre à voler 
en cinq minutes. » D’après 
lui, le Jetson ONE ne requiert 
pas de formation ou de permis 
spécial pour le piloter.
Les premiers Jetson ONE 

possèdent une autonomie de 
vingt minutes pour un poids du 
pilote d’environ 85 kg. Le poids 
du pilote ne doit pas dépasser 
les 95 kg. Les engins pourront 
voler à une vitesse maximale 
de 102 km/h et monter jusqu’à 
1.500 mètres de hauteur. Côté 
sécurité, un ordinateur limite 
la vitesse maximale du ONE. 
L’équipe a également prévu 
des dispositifs de sécurité tels 
qu’un parachute balistique 
et un système de propulsion 
redondant.
Premières livraisons en 2023
Jetson prévoit de livrer le 
Jetson One en 2023.
Le stock de la série limitée de 
production pour 2022 est déjà 
épuisé. Dans une interview 
accordée à CNET, Peter 
Ternström a déclaré que depuis 
le lancement, l’entreprise a 
pris 163 précommandes. La 
start-up a vendu les véhicules 
de cette première vague pour 
79.000 euros.
Par ailleurs, Jetson a annoncé 
prendre de nouvelles 
commandes pour quelques 
véhicules supplémentaires.

Alors que les réseaux de 
cinquième génération (5G) 
vont bientôt dominer le monde 
de la technologie, les réseaux 
3G et 2G semblent dépassés. 
Les plus grands opérateurs de 
téléphonie mobile prévoient 
de fermer leur réseau 3G cette 
année. L’objectif est de libérer 
une grande partie de la bande 
passante mobile pour les 
prochains déploiements des 
réseaux 5G et même  6G.
Dans ce contexte, en 2021, 

Google a ajouté une nouvelle 
fonctionnalité à son système 
d’exploitation Android 12, 
qui propose une option pour 
désactiver la 2G sur le modem 
d’un smartphone.

Vers une disparition « 
progressive »

Le réseau de 
télécommunications de « 
troisième génération » (3G) 
est né il y a près de vingt ans. 
Aujourd’hui, il risque donc de 
disparaître, tout comme son 

ainé de deuxième génération 
(2G). Dans le monde entier, 
les plans de retrait de la 2G 
et de la 3G ont été lancés 
depuis 2016. Par exemple, les 
trois opérateurs américains 
AT & T, Verizon et T-Mobile 
ont annoncé des dates de 
retrait de la 3G pour cette 
année. AT & T a d’ailleurs 
commencé le démantèlement 
de son réseau 2G en 2017, 
l’opérateur affirmant que 99 % 
de ses clients étaient désormais 
couverts par la 3G et la 4G. De 
son côté, T-Mobile prévoit de 
fermer ses réseaux 3G d’ici 
au 1er juillet. Enfin, Verizon 
prévoit le démantèlement 
de son réseau 3G avant le 31 
décembre.
De son côté, en 2019, le 
ministère chinois de l’Industrie 
et des Technologies de 
l’information déclarait que 
les opérations de retrait des 
réseaux 2G et 3G étaient 

en voie de finalisation. 
Enfin, en décembre 2021, le 
gouvernement britannique 
a dévoilé un nouvel accord 
avec les quatre principaux 
opérateurs de réseaux mobiles 
locaux. A savoir Vodafone, 
EE, O2 et Three UK. L’accord 
prévoit la « suppression 
progressive » des signaux 2G 
et 3G existants d’ici à 2033 au 
profit des services 4G, 5G et du 
haut débit mobile.
La 2G, parfois vitale
Selon la Federal 
Communications Commission 
américaine, tous les appareils 
concernés par la disparition 
des réseaux de deuxième 
et troisième générations ne 
pourront plus passer ou recevoir 
d’appels téléphoniques. De 
même, ils ne pourront plus 
envoyer de messages texte. 
Mais les smartphones ne sont 
pas les seuls concernés.
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Présentation : 
qu’est-ce que le 

clofoctol ?
Le clofoctol est un 
antibiotique indiqué 
pour traiter les 
infections bactériennes 
des voies respiratoires, 
de la bouche ou de la 
sphère ORL. Il a été 
commercialisé en 
France sous la forme 
d’un suppositoire 
(sous le nom 
Octofene®) à partir de 
la fin des années 1970 
jusqu’en 2005, année 
où il a été retiré du 
marché français «car 
jugé d’intérêt médical 
limité» précise 
notre interlocuteur.

Quelle serait son 
efficacité contre la 

Covid-19 ?
«Les antibiotiques 
sont indiqués pour 
traiter les infections 
bactériennes. Or, la 
Covid-19 est une 
infection virale. Le 
clofoctol n’a, par 
conséquent, aucune 
raison de tuer un virus. 
Mais on s’est aperçu 
qu’au laboratoire dans 
une culture de cellules, 
ce médicament était 
capable de tuer le 
Sars-CoV-2, le virus 
responsable d’une 
infection à la Covid-19. 
C’est donc un 
phénomène inattendu 
pour un antibiotique», 
explique le Pr Nassif. 
Lors des tests réalisés 
en laboratoire, le 
clofoctol a en effet 
prouvé son effi¬ca¬cité 
en inhibant la division 
cellulaire du virus.
 

Quel serait son 
mode d’action sur le 

coronavirus ?

Lors des tests menés 
en labo¬ra¬toire sur 
des cel¬lu¬les de 
poumon humain, le 
clofoctol a été capable 
de tuer le virus «à des 
concentrations très 
faibles». «D’un point 
de vue mécanistique, on 
pense que le clofoctol 
inhibe la phase 
intracytosplasmique 
de réplication du 
virus, quand ce dernier 
se trouve dans le 
cytoplasme (partie de 
la cellule qui entoure 
le noyau) quel que soit 
le mode d’entrée du 
virus dans les cellules. 
Mais le mécanisme 
moléculaire du 
clofoctol, on est 
en train d’essayer 
de le trouver», 
explique le Pr Nassif.

Indications : qui 
pourrait prendre du 

clofoctol ?
«Si le clofoctol 
confirme son 
efficacité, il sera 
pour les personnes 
qui viennent d’être 
infectées, ayant été 
testées positives 
à la Covid-19. Il 
faudra prendre ce 
médicament très tôt 
et ne pas attendre trop 
longtemps après le test 

RT-PCR positif. C’est 
un médicament qui 
sera donné par voie 
entérale, sous la forme 
d’un suppositoire, 
pendant une courte 
durée (il va être 
testé sur une durée 
de 5 jours), détaille 
le directeur général 
de l’Institut Pasteur 
de Lille. Le but 
étant d’empêcher les 
personnes contaminées 
de faire une forme 
grave de la maladie»

Où en sont les essais 
cliniques ?

Il était prévu qu’en juin 
2021, l’Institut Pasteur 
de Lille commence à 
tester son traitement 
sous la forme d’un 
suppositoire à travers 
un essai clinique 
composé de plus de 600 
personnes volontaires 
de plus de 50 ans, qui 
ont été positives au 
Covid-19, qui ont des 
symptômes récents 
et qui n’ont pas été 
vaccinées, après avoir 
reçu l’aval de l’Agence 
du médicament. Sauf 
que les démarches 
administratives pour 
obtenir le feu vert des 
autorités, condition 
sine qua non pour 

démarrer un essai 
clinique, ont retardé 
le recrutement des 
volontaires. Quand le 
recrutement peut enfin 
commencé en juillet 
2021, dans les Hauts-
de-France, le protocole 
n’est plus adapté à la 
réalité de l’épidémie 
de Covid dans la 
région. En effet, le 
protocole cible des 
personnes de plus de 
50 ans, non vaccinées 
et diagnostiquées 
positives au Covid-19 
depuis moins de trois 
jours. Ce qui se fait 
de plus en plus rare. 
L’Institut Pasteur 
décide de délocaliser 
l’essai dans les 
Antilles, mais les 
difficultés perdurent. 
«De nombreuses 
procédures ont retardé 
le début possible de 
l’essai clinique visant 
à évaluer l’efficacité 
du Clofoctol au cours 
de la Covid-19. Les 
délais d’obtention 
des autorisations 
sont à l’origine des 
grandes difficultés 
que nous rencontrons 
pour recruter des 
volontaires avec pour 
conséquence une 
augmentation des 
coûts dépassant nos 
capacités financières», 
explique un courrier 
de l’Institut 
Pasteur de Lille, 
annonçant 
l’arrêt des 
essais 
cliniques 
sur le 
Clofoctol, 
du moins 
sous cette 
forme. «Nous 
n’abandonnons 

pas mais cherchons 
une autre stratégie. Des 
pistes sont à l’étude».
Quels sont les effets 

secondaires du 
clofoctol ?

«Le clofoctol est 
plutôt bien toléré» 
«Le clofoctol a 
été donné pendant 
plusieurs décennies en 
France, notamment à 
des enfants. C’est donc 
un médicament dont on 
connaît parfaitement 
la tolérance. Il est 
plutôt bien toléré, 
mais comme tous 
les médicaments, 
il est associé à 
un risque d’effets 
secondaires», prévient 
notre interlocuteur. 
Le clofoctol étant un 
antibiotique, il peut 
entraîner une diarrhée. 
En effet, «on sait 
que quasiment tous 
les antibiotiques ont 
tendance à donner 
des petites diarrhées. 
Par ailleurs, quelques 
crises d’asthme ont été 
rapportées, mais par 
rapport au nombre de 
personnes qui ont pris 
ce médicament, cela 
reste très minime», 

conclut-
il. 

ClofoCtol (oCtofène) : 

arrêt des essais d’un traitement du Covid
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Barbara Cabrita fait 
partie des actrices à 
la beauté piquante et 

gracieuse. Grande sportive, 
adepte du grand air et de la 
nature, Barbara a toujours 
su prendre soin d’elle. Elle 
connait ses atouts et sait les 
mettre en valeur. Elle nous a 
livré ses secrets de beauté.

Depuis lundi 3 janvier 2022, 
l’actrice est au casting de la 
saison 6 de Sam diffusée dur 
TF1. Elle y incarne Félicia, la 
fille de la nouvelle patronne 
de Sam, un nouveau rôle pas-
sionnant pour la belle brune. 
C’est en 2001 que Barbara 
Cabrita est révélée au grand 
public dans la série de France 
2 Le Groupe, où elle tournait 
notamment aux côtés de San-
dra Lou, Géraldine Lapalus et 
Jérémy Michalak (qui jouait 
son petit ami). Par la suite, 
elle a enchaîné les projets. 
Le public a eu le plaisir de la 
retrouver dans R.I.S Police 
scientifique (2005-2012), 
Mission Pays basque (2017) 
ou encore Luther (2021).

Pour elle, «la beauté se 
trouve dans toutes les formes 
de vie et d’expression. Elle 
est en lien avec l’amour et 
le bien-être intérieur». C’est 
pourquoi Barbara Cabrita, 
grande sportive (elle a fait de 
la gymnastique de manière 
intensive pendant sa jeunesse. 
Une blessure l’empêche d’at-
teindre le haut-niveau), prend 
autant soin de son apparence 
extérieure que de son bien-
être intérieur. Plutôt adepte de 
produits cosmétiques «natu-
rels», elle avoue préparer tous 
ses repas lorsqu’elle est en 
tournage... Mais pas que.

1. Sa routine skincare

« J’adore la gamme Aro-
messence à base de concen-
trés d’huiles essentielles de 
Décléor. Je les applique en 
auto massage en les alternant. 
Selon les besoins de ma peau 
(teint, hydratation, tonicité) 
je prends tel ou tel Aromes-
sence (magnolia/néroli/man-
darine…) et en plus, ça sent 
bon…

J’alterne donc (j’aime bien 
changer selon les moments et 
les ressentis) entre les crèmes 
de jours de Décléor au néro-
li, gelée fraiche, et le soir, je 
mets un baume lavande ou 
magnolia, plus la mousse net-
toyante de Vichy, avec une 
goutte d’huile d’argan pour 
remplacer la crème. Je fais 

aussi un masque gommage 
Décléor à la mandarine ou un 
peeling de nuit à la manda-
rine… quand j’ai le temps !

Mon soin SOS ? Un petit 
gommage à l’argile blanche 
et la routine complète matin 
et soir de Demain qui redonne 
un coup de boost à la peau et 
la purifie en profondeur. De-
main est une marque naturelle 
aussi, je fais en sorte de les 
privilégier le plus possible et 
d’utiliser de moins en moins 
de produits dits « chimiques 
».

Sinon je me fais un concen-
tré hydratant perfecteur de 
peau de Décléor, ou le révéla-
teur de lumière Shiseido avec 
une crème super revitalisante 
absolue.

Pour finir, j’ai une astuce : 
j’ajoute de l’huile d’argan 
dans mes crèmes visage et 
corps quand je sens que ma 
peau tire un peu. Cette huile 
a des propriétés régénérantes, 
détoxifiantes et encore plein 
d’autres qui me permettent 
de ne pas me maquiller, et de 
laisser ma peau naturelle. »

2. Son soin corps

« On ne change pas une 
équipe qui gagne ; j’utilise 
aussi Décléor pour le corps ! 
Notamment son lait fondant 
au Néroli qui hydrate, et son 
gommage fermeté au pample-
mousse qui donne une peau 
toute douce, en plus, l’odeur 
est très agréable. Je me lave 
avec le gel douche au gin-
gembre rouge de Roger & 
Gallet : je l’applique sur un 
gant en fibre de jute exfo-
liant… C’est magique ! »

3. Ses soins lèvres et mains

« J’hydrate mes lèvres en 
permanence avec des baumes 
faits maisons totalement natu-
rels de certains artisans de 
ma région dans les Pyrénées 
orientales, notamment ceux 
qu’ils vendent au marché de 
Cèret. Sur les mains, je mets 
souvent de la crème pour le 
corps… ou les baumes Roger 
& & Gallet. »

4. Son parfum fétiche

« Depuis 20 ans maintenant 
je porte Premier Figuier de 
l’Artisan Parfumeur, que je ne 
lâche pas. Il est doux, subtile, 
et la figue est un des fruits qui 
me rappelle ma grand-mère 
au Portugal : elle part seule 
dans les champs et cueille 
les figues dans ses arbres à 

chaque saison, les fait sécher 
au soleil pour les vendre au 
marché. »

5. Son rituel cheveux

« J’adore les produits Des-
sange, ceux de la gamme 
Phytodess sont exception-
nels pour des cheveux frisés 
comme les miens car il faut 
faire de gros soins pour les 
hydrater sans trop les sol-
liciter. La gamme a l’argile 
dorée et ses dosettes sont 
top aussi. Et j’alterne avec la 
crème précieuse de la même 
gamme Phytodess, totalement 
(ou presque) des produits 
naturels. Ajoutez à cela le 
shampoing au thé blanc et le 
masque à l’huile de Marula et 
là, on a un super combo ! Et 
surtout, je me démêle les che-
veux uniquement sous l’eau, 
si je ne fais pas ça j›en perds 
la moitié!

Le meilleur coloriste pour 
moi c’est Maxence, chez Des-
sange, à la maison mère. Il 
est très fin et a l’œil de lynx. 
Dès que j’ai un tournage, il 
sait faire les raccords couleur 
qu’il faut, il sait prendre le 
temps mais aussi s’adapter au 
mien (quand je dois enchainer 
les rdv). »

6. Ses obsessions beauté

« Je regarde en permanence 
si mon grain de beauté tient 
toujours…et effectivement il 
est toujours bien intégré à ma 
peau !!! Je ne sais pas d’où 
vient cette obsession mais 
bon, y a pire. »

7. Ses envies make-up

« Je me maquille très peu 
dans la vie. Je mets simple-
ment un mascara Laroche 
Posay, Respectissime, et un 
blush, Minimalist de Shisei-
do, et quand j’ai un peu de 
cernes, je mets le correcteur 
de teint Shiseido aussi.

Croyez-moi ou non, même 

sur les tournages, je ne me 
maquille pas, ce que les ma-
quilleuses ont parfois du mal à 
accepter car le « Zéro fond de 
teint » n’est pas dans leurs ha-
bitudes. Parfois je dénote les 
autres comédiennes avec qui 
je joue car on voit souvent les 
traits de ma peau, les tâches, 
les ridules, mais je m’en fiche 
totalement, et au contraire, 
je le revendique. Assumer 
son teint, sa couleur, assumer 
que la peau change parfois, 
qu’elle évolue et qu’elle soit 
plus ou moins lumineuse se-
lon les humeurs et la fatigue, 
c’est important pour moi. Et 
pour les raccords on y arrive 
toujours, il suffit de faire 
quelques petites retouches. 
Et puis c’est aussi prendre 
soin de sa peau que de ne pas 
l’étouffer sous le fond de teint 
au quotidien, non ? Sinon, en 
vacances je ne mets rien, du 
tout… à part une crème de 
jour et l’élixir nuit réparateur 
de Patyka. Quant au rouge à 
lèvres, j’en mets peu… voire 
pas du tout. Entre mes che-
veux qui prennent de la place 
et le grain de beauté, j’ai peur 
de faire vulgaire avec du 
rouge à lèvre en plus. »

8. Ses secrets bonne mine

« Le soleil bien-sûr (avoir un 
pied à terre dans le sud a chan-
gé ma vie), d’ailleurs je ne 
mets jamais de crème solaire, 
car ça pollue l’eau et c’est très 
nocif pour la peau, donc je 
fais en sorte de m’exposer le 
matin quand je vais nager (je 
suis a 2km de la mer) et quand 
je surfe, bah je brûle, ce qui 
n’est pas une solution mais je 
n’en n’ai pas trouvé pour le 
moment ! De toute façon, j’ai 
une règle d’or : accepter mon 
corps, ma peau, mon âge, et 
faire de mon mieux en l’ins-
tant. »

9. Ses tips pour garder la 
forme

« J’aime tous les sports mais 

je ne suis pas régulière du 

tout, mon rythme est un peu 

haché car je voyage souvent, 

j’ai donc du mal à trouver une 

habitude sportive alors que je 

sens que ça me ferait beau-

coup de bien. Avant, j’ame-

nais mon TRX partout mais 

aujourd’hui, j’ai plus envie de 

nature et de douceur. Je nage 

dès que je peux, l’été, dans la 

mer Méditerranée, et l’hiver, 

je pense que je vais aller faire 

pas mal de randonnée dans 

ma région et découvrir les 

Pyrénées.

Côté alimentation, c’est une 

question qui fera rire pas mal 

de mes amis et « collègues » 

car sur les tournages, je me 

prépare à manger tous les 

jours ! Je viens avec mes Tup-

perware matins, midi et les 

goûters aussi. Le rythme est 

dense et j’accorde une grande 

importance à la nourriture 

qui, pour moi, est aussi un 

alicament (aliment/médica-

ment). Elle permet de guérir 

et de renforcer nos systèmes 

immunitaires, digestifs, mus-

culaires, nos cellules…Etc… 

Elle nous offre toute l’énergie 

dont on a besoin pour tenir le 

rythme. Et sur quatre mois de 

tournage (ou même quelques 

semaines), j’ai besoin d’ali-

menter mon corps pour qu’il 

tienne. Je ne mélange pas les 

protéines animales, je mange 

de tout et très varié, et je sais 

d’où viennent les produits 

que je cuisine. Évidemment 

je m’autorise (souvent) de 

manger comme j’en ai envie 

et quand j’en ai envie. »

10. Son astuce anti-stress… 

et son coup de gueule

« Je pratique la relaxation et 

la médiation tous les matins. 

Je fais aussi des étirements, 

des exercices de respiration 

profonde pour pouvoir dé-

marrer la journée sereine. Et 

si je n’ai pas eu le temps le 

matin, je le fais le soir. Et mon 

coup de gueule du jour : les 
filles, arrêtez de vous défriser 
les cheveux ! »

Barbara Cabrita : ses 10 essentiels beauté et bien-être
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Homayoun Sakhi ferme 
les yeux et caresse son 
rubab, un instrument à 

cordes en bois incrusté de nacre. 
«J’ai l’impression d’avoir mon 
Afghanistan entre les mains», 
dit le musicien qui fait résonner 
depuis l’étranger la musique, 
considérée comme un péché par 
les talibans.
Rencontré par l’AFP à Londres 
à Londres, Homayoun Sakhi, 
un des joueurs de rubab les 
plus renommés au monde subit 
les effets du décalage horaire 
après être arrivé de Californie. 
Il est venu se produire au centre 
Barbican pour un concert de 
soutien destiné à récolter des 
fonds pour son pays natal.
L’Afghanistan est en pleine 
crise humanitaire et sa riche 
culture est aussi menacée depuis 
le retour au pouvoir l’an dernier 
des talibans, qui avaient banni 
toute musique profane lors de 
leur précédent régime (1996-
2001).
Si le nouveau gouvernement 
islamiste n’a pas encore légiféré 
à ce sujet, il considère toujours 
l’écoute de musique non 
religieuse comme contraire à sa 
vision de la loi islamique.
Des vidéos largement partagées 

sur les réseaux sociaux ont 
montré les talibans brisant et 
brûlant des instruments. Des 
musiciens ont fui le pays. 
«En ce moment, il n’y a pas 
de musique en Afghanistan», 
dit M. Sakhi. «C’est vraiment 
difficile parce qu’il n’y a pas 
de concerts, pas de musique, 
et (pour les musiciens) c’est 
très dur d’être sans argent et 
sans travail. C’est pourquoi ils 
essaient de se rendre quelque 
part pour jouer.» 
«Chez moi»
A partir de 2001, sous le 
gouvernement soutenu par les 
Occidentaux, le secteur des 
médias a fleuri dans le pays, et 
avec lui la production musicale. 
Au point qu’»Afghan Star», 
la version locale du concours 
de talents «Pop Idol», y était 
devenue l’une des émissions les 
télévisées les plus suivies. 
Mais depuis le départ occidental 
et le retour au pouvoir des 
talibans l’été dernier, la 
musique afghane, traditionnelle 
ou pop, ne vit qu’à travers des 
passionnés exilés à l’étranger.
Parmi eux, Homayoun Sakhi, 
qui a donné une nouvelle 
jeunesse au rubab, un instrument 
de musique à cordes dont 

l’origine remonte à des milliers 
d’années.
Né à Kaboul, Homayoun Sakhi 
a quitté l’Afghanistan avec sa 
famille en 1992, fuyant le chaos 
qui a suivi le retrait soviétique, 
pour s’installer au Pakistan. 
Il s’est ensuite installé à 
Fremont, en Californie, 
ville connue pour sa grande 
communauté afghane, et a créé 
une académie enseignant la 
pratique du rubab. 
«A chaque fois que je joue, je 
suis chez moi, j’ai l’impression 
d’être en Afghanistan», dit-il.  
Samedi, il participait au 
concert baptisé «Songs of 
Hope» (Chansons d’espoir) 
au Barbican, organisé par 
Afghanistan International TV, 
une chaîne basée à Londres et 
créée par la société de médias 
Volant, qui gère également une 
chaîne en langue persane pour 
les Iraniens. 
Héritage culturel 
Lors de la première moitié, M. 
Sakhi a interprété des morceaux 
afghans classiques, suivis de 
musique folk. 
Il a joué aux côtés du virtuose 
britannique Shahbaz Hussain 
au tabla, un instrument à 
percussion, et le musicien 

iranien Adib Rostami au 
kamantcheh, un instrument à 
cordes.
Ce concert, «c’est la seule chose 
que je pouvais faire en tant 
que musicien», explique Adib 
Rostami, l’un des organisateurs. 
Pour lui, la situation actuelle 
des musiciens sous le régime 
des talibans est «un retour aux 
années 1990». «La plupart des 
musiciens essaient de quitter le 
pays», déplore-t-il. 
En décembre, un groupe 
d’élèves et d’enseignants d’une 
école nationale de musique 
à Kaboul a trouvé refuge au 
Portugal. 

Le premier orchestre 

entièrement féminin 

d’Afghanistan, Zohra, créé en 

2016 et nommé d’après une 

déesse persane de la musique, a 

quant à lui déménagé au Qatar.

Si les talibans peuvent proscrire 

la musique en Afghanistan, «ils 

ne peuvent pas l’interdire aux 

gens du monde entier», souligne 

Adib Rostami. «Nous devons 

essayer en tant que musiciens, 

en tant que mélomanes, de 

trouver un moyen de conserver 

cet héritage culturel pour 

l’avenir».

Des films des réalisateurs 
français Claire Denis, François 
Ozon et Rithy Panh font partie 
des 18 oeuvres en compétition 
à la Berlinale 2022, qui démarre 
le 10 février, ont annoncé 
mercredi les organisateurs. Au 
total, 18 films sont sélectionnés 
dans la compétition officielle 
du festival de cinéma, qui se 
tient du 10 au 16 février avec 
des jauges limitées, après une 
édition 2021 entièrement en 

ligne.
«Les films sont comme chaque 
année une bonne description du 
monde dans son état actuel de 
mutation mais aussi de comment 
le monde était avant et comment 
il devrait et pourrait être», a 
relevé lors de la présentation le 
directeur artistique du festival, 
Carlo Chatrian. Claire Denis 
sera pour la première fois en 
compétition pour décrocher 
l’Ours d’or. Son film, «Avec 

amour et acharnement», est 
une adaptation de «Un tournant 
de la vie», de Christine Angot, 
co-scénariste du film dans 
lequel jouent notamment 
Juliette Binoche et Vincent 
Lindon. François Ozon fera 
lui l’ouverture du festival le 
10 février avec «Peter von 
Kant», adaptation «libre», 
avec Isabelle Adjani, du film 
du réalisateur allemand Rainer 
Werner Fassbinder «Les larmes 
amères de Petra von Kant». Le 
réalisateur franco-cambodgien 

Rithy Panh proposera lui 
«Everything will be ok», un 
«conte moral apocalyptique», 
selon M. Chatrian. Le réalisateur 
coréen Hong Sangsoo («The 
Novelist’s film»), le Français 
Mikhaël Hers («Les passagers 
de la nuit», avec Charlotte 
Gainsbourg) ou encore l’Italien 
Paolo Taviani, auteur sans son 
frère Vittorio de «Leonora 
Addio», font eux aussi partie de 
la sélection officielle. «Plus de 
la moitié des films sélectionnés 
se déroulent à l’époque actuelle 

mais seuls deux d’entre eux 
traitent de la pandémie», a 
relevé Carlo Chatrian. «Les 
liens humains et affectifs sont 
le fil conducteur, la moitié 
de la sélection choisissant la 
famille comme contexte de 
leurs récits», a-t-il expliqué, 
ajoutant que «presque tous les 
films se déroulent en dehors 
des centres villes», plutôt en 
«périphérie ou à la campagne». 
Outre la compétition officielle, 
la Berlinale offre des sélections 
parallèles dans lesquelles 
seront projetés notamment les 
nouveaux films de Quentin 
Dupieux («Incroyable mais 
vrai», avec Alain Chabat et 
Léa Drucker) et du maître du 
«giallo» italien Dario Argento 
(«Dark Glasses», avec sa fille, 
Asia). L’actrice française 
Isabelle Huppert recevra elle 
un Ours d’or d’honneur pour 
l’ensemble de sa carrière. (AFP

Un virtuose fait vivre la musique afghane loin 
des talibans

Cinéma : 

18 oeuvres en compétition à la Berlinale 2022
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La « cité mystérieuse » 
accueille la deuxième 
promotion d’étudiants 

formés aux métiers du livre 
ancien. De la conservation à la 
numérisation de ces ouvrages, 
un travail colossal les attend 
pour préserver ce patrimoine 
menacé et les secrets qu’ils 
renferment.
Dans la salle de travail de 
l’Institut des hautes études et de 
la recherche islamique Ahmed-
Baba de Tombouctou, le temps 
semble avoir ralenti. Alors que 
flottent les grains de poussières 
et le bruit des brosses sur le 
papier, six étudiants ont entre 
les mains l’un des patrimoines 
les plus précieux de la région. 
Cérémonieusement, ils répètent 
les mêmes gestes : soulever les 
feuilles, une à une, de la pointe 
d’une lichette de bois, puis, du 
plat du pinceau, débarrasser les 
encres et les papiers centenaires 
de la poussière.
Ils sont ainsi une trentaine, 
venus de tout le pays, à prendre 
part à la deuxième promotion 
des métiers du livre et 
manuscrits anciens au sein de 
cet établissement emblématique 
de la cité du nord du Mali. « 
On trouve à Tombouctou des 
manuscrits issus de toute la 
région, témoins de la richesse 
des échanges qui avaient lieu 
ici à une époque. Au-delà 
de sauver ces manuscrits, il 
s’agit de mettre en valeur 
l’histoire qu’ils racontent. Ce 
sont des puits de sciences et de 
savoir, qui traitent aussi bien 
d’astronomie, de médecine, 
d’arithmétique, de théologie 
ou de droit », s’enorgueillit 
Mohamed Diagayete, directeur 
général de l’Institut Ahmed-
Baba.

Grandeur passée
Sous sa direction, et depuis 
2019, sont formés les 
codicologues, conservateurs, 
bibliothécaires et opérateurs 
de numérisation de demain, 
qui se chargeront de faire vivre 
ce patrimoine tombouctien. 
La cité millénaire, qui fut un 
carrefour de commerce et de 
savoir à l’époque médiévale, 
a vu affluer des chercheurs 
et apprentis du monde entier 
venus pour des formations. Les 
manuscrits, que l’on trouve 
du Niger à la Mauritanie en 
passant par l’Algérie, sont les 
témoins de la grandeur passée 
de la région.
« Tombouctou a beaucoup 

brillé dans l’histoire, et la 
crise qu’elle traverse depuis 
plusieurs années lui a fait 
prendre beaucoup de retard. 
Il est extrêmement important 
que ces manuscrits, témoins 
de cette histoire glorieuse, 
soient revalorisés et adaptés au 
contexte actuel », revendique 
Boubacar Ould Hamadi, 
président de l’autorité 
intérimaire de la région de 
Tombouctou.
Les précieux ouvrages, dont la 
datation remonterait jusqu’au 
IXe siècle, apportent une 
rectification historique au récit 
redondant qui a toujours réduit 
l’Afrique à son oralité, déniant 
au continent son histoire écrite. 
Une version ethnocentrée 
que viennent contredire des 
centaines de milliers de pages 
noircies de récits de voyage, 
de poèmes ou de traités 
scientifiques.
Longtemps laissés à la merci 
du temps et de l’usure, ces 
vestiges font l’objet d’un plan 
de sauvegarde depuis 2015, 
sous l’impulsion de plusieurs 
partenaires internationaux tels 
que l’Unesco. À l’époque, les 
précieux codex s’entassent 
entre Tombouctou et Bamako. 
Marqués par le passage de la 
poussière, des insectes et des 
intempéries, les manuscrits 
doivent de nouveau être sauvés.
Ouvrages détruits
Ce fut le cas trois ans plus 
tôt. En 2012, de nombreux 
ouvrages, encore conservés à 
Tombouctou, quittent le nord 
du pays dans des conditions 
rocambolesques. « Certains ont 
été cachés dans les quartiers, 
d’autres sont partis vers 
Bamako sur des charrettes, à 
dos d’âne, sur des pirogues, 
dans des camions, égrène M. 
Alkhamiss, responsable du 
laboratoire de conservation. 
Les manuscrits n’appartiennent 

pas à Tombouctou, ils 
appartiennent au monde entier, 
c’est pourquoi il y a eu tant 
d’efforts pour les sauver.
À l’époque, la menace est d’une 
autre nature. Sous les bannières 
d’Ansar Dine et d’Al-Qaïda au 
Maghreb islamique (Aqmi), les 
pick-up charrient leur lot de 
combattants, d’armes à feu et 
de destruction. Les impudents 
sont châtiés, et de nombreux 
biens culturels et patrimoniaux 
perdus. « Il y a tout de même eu 
quelques miracles, relativise le 
Dr Mohamed Diagayete. Ceux 
qui ont sauvé les manuscrits 
ont pris tous les risques. »
Si on estime que 4 203 
ouvrages ont été détruits sous 
l’occupation, 300 000 d’entre 
eux sont toujours conservés à 
Bamako, dans l’attente que la 
situation sécuritaire se stabilise 
dans le Nord. L’institut 
tombouctien, lui, en compte 
environ 10 000.
« Tant qu’on les manipule, 
les manuscrits sont sujets à la 
dégradation. S’ils se gâtent, 
c’est un patrimoine et un savoir 
perdus à jamais », met en 
garde M. Alkhamiss devant ses 
apprentis dont il inspecte les 
gestes d’un oeil vigilant. « Ce 
que l’on a ici, c’est l’histoire de 
l’Afrique, l’histoire du grand 
monde. On ne peut pas laisser 
ce patrimoine se perdre. S’il 
disparaît, l’histoire n’existe 
plus», s’anime-t-il.

À coups de pinceau et de 
patience

Pour former les futurs gardiens 
des manuscrits, l’établissement 
bénéficie d’un financement 
de 357 000 euros environ 
offert par le fonds de la 
Mission multidimensionnelle 
intégrée des Nations unies 
pour la stabilisation au Mali 
(Minusma), et d’un appui de 
l’université de Hambourg.
« On commence par le 

dépoussiérage et le stockage 
des manuscrits. Une fois ce 
patrimoine à l’abri, il faudra 
en ouvrir le contenu au public, 
notamment en les numérisant et 
en faisant un important travail 
d’inventaire », explique Maria-
Luisa Russo, spécialiste des 
livres anciens et coordinatrice 
au Mali pour les projets de 
l’université de Hambourg, qui 
pilote le programme depuis 
2015.
À l’abri de la lumière et des 
intempéries derrière les hautes 
cloisons de terre de l’Institut 
Ahmed-Baba, les ouvrages 
tombouctiens sont désormais 
entre les mains des étudiants. 
Une fois les potentiels nuisibles 
écartés, à coups de pinceau et 
de patience, reste le plus gros 
du travail. Leurs écrits, pour 
la plupart en arabe, doivent 
être numérisés afin d’ouvrir les 
secrets immémoriaux de « la 
ville aux 333 saints » au monde 
entier.
Offrir l’accès aux chercheurs
« Les manuscrits sont partie 
intégrante de la culture de 
Tombouctou. On y retrouve 
l’histoire de la ville, l’histoire 
des savants venus ici, 
l’histoire de ses saints. On 
appelle Tombouctou “la ville 
mystérieuse”, les manuscrits 
renferment une partie de 
ces mystères », défend le 

professeur Maïga, chargé 
des modules informatiques à 
l’institut.
Viendra ensuite l’étape du 
catalogage thématique afin d’en 
offrir l’accès aux chercheurs 
nationaux et internationaux. 
« Ils représentent un apport 
considérable pour l’étude 
historique des nombreuses 
disciplines qu’ils abordent», 
assure Maria-Luisa Russo.
Mais « la route est encore 
longue », prévient la 
chercheuse italienne. À ce jour, 
il est impossible de quantifier 
le nombre de manuscrits 
que possède le Mali. « À 
Tombouctou, Bamako, Djenné 
ou Gao, nombre d’entre eux 
reposent toujours au sein de 
bibliothèques familiales de 
particuliers. Beaucoup encore, 
ont fait l’objet de trafic et ont 
quitté le pays ou le continent », 
précise-t-elle.
Des biens privés, souvent 
conservés dans des conditions 
inadéquates, et pour lesquels 
un important travail de 
sensibilisation reste à faire. 
Toujours menacés, les 
manuscrits centenaires, 
une fois ouverts au public, 
contribueront au rayonnement 
de la « Perle du désert », 
ville éternelle de savoir et de 
traditions.

Mali : 

les précieux manuscrits de Tombouctou
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Si 270 scientifiques n’ont pas 
réussi à faire plier Spotify, peut-
être Neil Young aura-t-il plus 
de poids, ou précisément son 
catalogue musical. L’artiste culte 
vient en effet de menacer la 
plateforme de retirer toutes ses 
chansons de leur service si elle 
continue d’héberger le podcast 
de Joe Rogan.
Ce dernier relaye régulièrement 
des théories complotistes sur 
le vaccin contre le Covid-19, 
conseille des traitements dange-
reux contre le virus et met régu-
lièrement en doute les études 
scientifiques. Avec 11 millions 
d’auditeurs par épisode, comme 
le notaient les scientifiques qui 

ont tenté d’alerter Spotify au 
début de l’année, ses propos ont 
« une influence considérable 
». « Spotify a une responsabi-
lité d’enrayer la propagation de 
fausses informations sur sa pla-
teforme, pourtant, la société n’a 
toujours pas de règlement sur la 
désinformation », déploraient 
également les professionnels de 
santé dans leur lettre ouverte.

Lui ou moi
Une demande à laquelle adhère 
Neil Young, qui s’est énervé de 
façon bien moins policée que 
les scientifiques. « Je veux que 
vous disiez à Spotify immédiate-
ment que je veux retirer toute ma 
musique de leur plateforme. Ils 

peuvent avoir Rogan ou Young, 
mais pas les deux », a-t-il écrit 
dans sa missive, depuis effacée, 
mais relayée par Variety.
L’artiste engagé a lui aussi rap-
pelé la responsabilité du service 
dans la « propagation de fausses 
informations sur les vaccins – 
causant potentiellement la mort 
de ceux qui croient les mauvaises 
informations qu’ils diffusent ».
The Joe Rogan Experience est le 
podcast le plus écouté sur Spo-
tify. The Guardian rappelle qu’en 
2020, le créateur de l’émission a 
signé un contrat d’exclusivité de 
100 millions de dollars avec le 
service de streaming.

C’est une victoire importante 
pour Cardi B. La rappeuse, 
qui s’était engagée personnel-
lement depuis deux semaines 
dans un procès très médiatique 
contre la YouTubeuse Tasha K, 
a réussi à convaincre la justice 
que les fausses rumeurs, diffu-
sées sur les réseaux sociaux, 
étaient de la diffamation pure 
et simple, comme l’a relayé 

People.
Résultat : la cour lui a octroyé 
1,25 million de dollars de dom-
mages et intérêts. Les faits qui 
sont reprochés à la blogueuse, 
de son vrai nom Latasha Kebe, 
incluent notamment la diffa-
mation, l’atteinte à la vie pri-
vée, et l’infliction intention-
nelle de détresse émotionnelle.

Durant sa carrière, Willem 
Dafoe a incarné avec brio une 
myriade de vilains tous plus 
hauts en couleur les uns que 
les autres. Toutefois, au grand 
désespoir de ses fans, on ne lui 
a jamais offert un rôle qui lui 
irait pourtant comme un gant 
: celui du Joker. Et alors que 
Joaquin Phoenix semble bien 
parti pour garder le person-
nage quelque temps, la star du 
Pasolini d’Abel Ferrara a une 
idée qui pourrait lui permettre 
d’afficher le sourire infâme du 
pire ennemi de Batman.
« Ce serait intéressant s’il y 
avait un imposteur du Joker. 
Alors il serait possible, non 
pas d’opposer deux Joker, mais 
quelqu’un qui prétend être le 
Joker alors qu’il ne l’est pas. 

Et ça ouvre un peu la possibi-
lité à une histoire intéressante, 
particulièrement si vous avez 
le Joker de Joaquin Phoenix, 
et ensuite quelqu’un qui imite 
ou singe ce qu’il fait », a-t-il 

expliqué à GQ.
Un plaisir simple
Reste à savoir si l’idée de Wil-
lem Dafoe séduira les studios. 
En tout cas, si l’acteur a in-
carné une immense variété de 

rôles, il considère les rôles de 
méchants comme les autres.
« Je pourrais dire, «Oh, oui, 
c’est amusant de jouer les 
vilains parce que vous pou-
vez faire des choses qui vous 
sont impossibles dans la vie, 

ou parce que c’est amusant de 
jouer avec votre côté obscur». 
Mais je ne sais pas, je ne pense 
pas à ces choses-là », a conclu 
celui qui a renfilé le costume 
du Bouffon Vert dans Spider-
Man: No Way Home.

Neil Young menace de quitter Spotify 

Info Star...

Willem Dafoe se voit bien jouer un 
« imposteur du Joker » face à Joaquin Phoenix

Florent Pagny 
souffre d’un cancer 

des poumons
Florent Pagny a annoncé mar-
di soir dans une vidéo postée 
sur son compte Instagram 
souffrir d’un cancer des pou-
mons. « On vient de me dia-
gnostiquer une tumeur aux 
poumons, une tumeur cancé-
reuse, pas très sympathique, 
qui ne peut pas s’opérer, ex-
plique-t-il. Je vais entrer dans 
un protocole de six mois de 
chimiothérapie, de rayons x, 
ce qui fait que… Je suis déso-
lé. »
Le chanteur ajoute qu’il ne 
va pas pouvoir terminer sa « 
tournée des 60 ans ». « Je dois 
annuler l’ensemble de mes 
concerts, déclare-t-il. Vous 
savez tous que dans la vie, le 
plus important c’est la santé. »
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Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) ont appelé, mardi, 

les conducteurs dont les permis 
de conduire ont été retenus 
par les unités compétentes, en 
raison d’infractions au code de 
la route, à payer les amendes et à 
récupérer leur permis.
«Les citoyens dont les permis 
de conduire ont été retenus par 
les unités de la GN, suite à des 
infractions au code de la route, 
sont appelés à se rapprocher de 
nos unités après s’être acquitté du 
montant de l’amende forfaitaire 
afin de récupérer leur permis», 
précise le Centre d’information et 
de coordination de la circulation 
routière relevant de la GN sur sa 
page Facebook.
Lundi, le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 

l’Aménagement du territoire 
avait annoncé l’annulation des 
procédures de suspension et de 
retrait du permis de conduire 
par les commissions de wilaya, 
à compter du 1er février, et ce 
«dans le cadre des démarches des 
Pouvoirs publics visant à alléger 
les procédures administratives».
Suite à la circulaire 
interministérielle des ministères 
de l’Intérieur et des Transports, 
il a été décidé de mettre en place 
des outils et des mécanismes pour 
faciliter la mise en application 
des dispositions de la loi 17-05 
du 16 février 2017, note la même 
source.
Il s’agit seulement du maintien 
de l’application des procédures 
de rétention du permis de 
conduire prévue dans l’article 
92 de l’ordonnance 09-03 et de 

l’annulation de la procédure de 
suspension du permis par les 
commissions de wilaya.
Par conséquent, la rétention des 
permis de conduire sera effectuée 
par les services sécuritaires, 
à compter du 01 février 2022, 
après constatation de l’une des 

infractions énoncées dans la loi 
17-05.
Dans ce cas, l’agent qualifié 
procédera immédiatement à la 
rétention du permis de conduire 
et à la délivrance d’un procès-
verbal (PV) de contravention 
justifiant la rétention temporaire, 

qui autorise le conducteur 
contrevenant à conduire pour une 
durée de dix (10) jours seulement. 
Ce dernier doit ensuite s’acquitter 
d’une amende forfaitaire dans un 
délai de 45 jours à compter de la 
date de la délivrance de l’avis 
de contravention, indiquent 
les mêmes services, soulignant 
qu’une fois l’amende payée 
durant le délai légal, il sera 
procédé à la levée de la procédure 
de rétention du permis de 
conduire au profit du conducteur 
contrevenant.
Dans le cas contraire, un PV de 
notification de non-paiement 
est établi contre le conducteur 
contrevenant, pour le transmettre 
à la juridiction compétente, joint 
du permis de conduire avec une 
amende majorée au montant 
maximal.

Trente-six (36) 
personnes ont trouvé la 
mort et 1160 autres ont 

été blessées dans 997 accidents 
de la circulation survenus à 
travers plusieurs wilayas du 
pays au cours de la période du 
16 au 22 janvier, ont indiqué 
mercredi les services de la 
Protection civile, dans un 
bilan hebdomadaire.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la 

wilaya de Relizane avec 
7 personnes décédées et 
19 autres blessées dans 18 
accidents de la circulation, 
précise la même source.
Les secours de la Protection 
civile ont procédé au cours de 
la même période à l’extinction 
de 414 incendies urbains, 
industriels et autres.
Au titre des activités de 
lutte contre la propagation 
du Covid19, les unités de 

la Protection civile ont 
effectué 382 opérations de 
sensibilisation à travers 58 
wilayas pour rappeler aux 
citoyens la nécessité du port 
du masque et des règles de la 
distanciation physique et 149 
opérations de désinfection 
générale ayant touché 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publics et privés et 
les zones d’habitation.

Des tentatives 
d’introduction de plus 
de 23 quintaux de kif 

traité à travers les frontières avec 
le Maroc, ont été déjouées par 
des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) au 
cours de la période du 19 au 25 
janvier, indique, mercredi, un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et «en 
continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays», 
des détachements combinés de 
l’ANP, en coordination avec les 
différents services de sécurité au 
niveau des territoires des 2ème 
et 3ème Régions militaires, 
«ont arrêté 13 narcotrafiquants 
et ont déjoué des tentatives 
d’introduction de quantités de 

drogues, à travers les frontières 
avec le Maroc, s’élevant à 23 
quintaux et 15 kilogrammes 
de kif traité», précise la même 
source.
«Vingt (20) autres narcotrafiquants 
ont été arrêtés et 148 kilogrammes 
de la même substance et 166.857 
comprimés psychotropes ont été 
saisis lors de diverses opérations 
exécutées à travers les autres 
Régions militaires», ajoute le 
communiqué.
Par ailleurs, dans le cadre 
de la lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP «ont 
arrêté cinq (05) éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national, 
tandis qu’un autre détachement 
de l’ANP a découvert, lors d’une 
patrouille de reconnaissance à 
Bordj Badji Mokhtar (6ème RM), 

une cache contenant 7 systèmes 
de contrôle de détonation à 
distance, une grenade, 9 chaines 
de munitions, des capsules de 
détonation, en plus de 285 balles 
de différents calibres. De même, 
10 casemates pour terroristes et 2 
bombes de confection artisanale 
ont été découvertes et détruites 
lors d’une opération de recherche 

et de fouille à Tizi-Ouzou et 
Boumerdès».
D’autre part, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, 
Bordj Badji Mokhtar, Djanet 
et Tindouf, 91 individus et 
saisi 19 véhicules, 151 groupes 
électrogènes, 105 marteaux 
piqueurs, 13 détecteurs de 

métaux, des quantités d’explosifs, 
des outils de détonation et 
d’autres équipements utilisés 
dans des opérations d’orpaillage 
illicite, ainsi que 62 tonnes de 
mélange d’or brut et de pierres, 
alors que 7 fusils de chasse, 3 
pistolets automatiques, 105,5 
tonnes de denrées alimentaires 
destinées à la contrebande et 
22.120 unités de tabacs ont été 
saisis à In Guezzam, Ouargla, El-
Oued, Biskra, In Amenas, Mila et 
M’sila».
Dans le même contexte, les 
Garde-frontières «ont déjoué 
des tentatives de contrebande de 
quantités de carburants s’élevant 
à 7.149 litres à Tébessa, El-
Tarf et Souk Ahras, alors que 
239 immigrants clandestins de 
différentes nationalités ont été 
appréhendés à Djanet, Tlemcen, 
Tindouf et Béchar».
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AnnulAtion des procédures de retrAit du permis de conduire :

 Appel à s’acquitter des amendes

Accidents de lA route: 

36 morts et 1160 blessés en une semaine

Tentatives d’introduction de plus de 23 quintaux de kif 
via les frontières avec le Maroc déjouées


